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Avec le retour du printemps, c'est tout
le petit monde de la bande dessinée
qui se réveille à Morlanwelz car

Bédélire, festival annuel de la bande dessinée
initié par l'a.s.b.l. du même nom, s'y prépare
activement, en partenariat avec le Centre 
culturel "Le Sablon", l'Administration 
communale de Morlanwelz, la Province de
Hainaut et la Communauté française. 

Pour sa 5ème édition, le Festival Bédélire vous
ouvrira ses portes le samedi 17 mai 2003, de
10h à 18h30, au Lycée Warocqué, 8-10, rue
de l'Enseignement à Morlanwelz.

Epées, grimoires et dragons :
l'heroic fantasy

C'est le titre et thème de Bédélire 2003.
Secouez ces 3 ingrédients et vous obtiendrez
l'étrange mélange que constitue l'heroic fantasy.
L'heroic fantasy en bande dessinée vous
entraîne dans les aventures et combats de
leurs héros, qu'ils soient hommes, êtres ou
animaux fantastiques ou dotés de mystérieux
pouvoirs. Ces récits débordant d'imagination,
de bravoure et parfois d'humour - souvent
(très) noir - vous emmènent dans un monde
où coexistent magie et sorcellerie, sur des
terres de légendes peuplées de fées, elfes,
orques, dragons et autres animaux
mythiques.

Et quelle meilleure illustration de cet univers
que l'affiche de Bédélire 2003 ! Elle est réalisée
par Olivier LEDROIT, dessinateur d'une des
séries culte du genre, " Les Chroniques de La
Lune Noire ".

Pour en discuter : le forum

Le festival vous propose une occasion
unique d'explorer plus loin le monde de
l'heroic fantasy et de savoir tout ce que vous
avez toujours voulu savoir sans oser le
demander sur vos récits BD préférés. 

Quelques-uns des dessinateurs et scénaristes
présents à Bédélire répondront à vos 
questions au cours d'une discussion 
conviviale. Le rendez-vous est fixé à 11h.

De grands noms, un grand moment :
les dédicaces

Pour le plus grand plaisir des amateurs de
dédicaces, Bédélire attend une belle palette
d'invités : ANGLERAUD (Atlantis), BODART
(Green Manor), BOULET (Raghnarok), D.
CARYN (Alzéor Mondraggo), DE GIETER
(Papyrus), DIZIER (Lizina la sorcière),
FOURQUEMIN (Alban), GRENSON
(Niklos Koda), HERENGUEL (Krän le
Barbare), KERAMIDAS (Luuna), LAM-
QUET (Alvin Norge), LEDROIT
(Chroniques de La Lune Noire), LE ROUX
(Aménophis IV), RECULE (Les Immortels),
TACITO (666), TASIAUX (La Loi du
Chaos), WEYLAND (Aria), …

Venez tôt car, cette année, certains auteurs
dédicaceront dès 10h30 du matin, les séances
se prolongeant jusqu'à 18h30.
(Dédicace avec ticket obtenu à l'achat d'une
BD neuve au stand Bédébile)

Férocité, humour ou humour
féroce ?

Comme chaque année, Bédélire vous propose
une exposition en rapport avec son thème
avec cette fois-ci deux invités d'honneur :
TACITO et BOULET.
D'une part, les planches originales de TACITO
et de sa série "666" vous plongeront dans 
l'univers impitoyable de démons sans foi ni
loi venus sur terre pour la conquérir.
Et, avec BOULET et "Raghnarok", vous
découvrirez au fil de cases pleines d'humour
un jeune dragon dont les déboires dans son
apprentissage de parfait dragon féroce et 
carnivore risquent bien de faire pâlir la 
terrible réputation de ses congénères.

Nouveauté en 2003, cette exposition sera
également visible du samedi 3 au samedi 10
mai au Prieuré de Montaigu (sur le site du
Lycée Warocqué à Morlanwelz).

Une journée riche en animations…

… avec le marché de l'occasion, le grimage,
l'atelier de fabrication de marionnettes ou
l'initiation au dessin pour les plus petits, le
jeu de rôles sur “Les Chroniques de La Lune
Noire” et les tournois de jeux de cartes pour
les jeunes (ou moins jeunes !). 

L'heroic fantasy, c'est en " live " à
Morlanwelz… Venez nombreux !

Contacts :
ASBL Bédélire

Marilyn SALAMANCA
Rue Léon Moyaux, 55

7140 Morlanwelz
Tél + Fax : 064/ 44 42 49

Centre Culturel "Le Sablon"
Rue R. Warocqué, 3

7140 Morlanwelz
064/ 43 17 18

Fax : 064/ 43 17 21
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B É D É L I R E
H i s t o i r e s  f a n t a s t i q u e s  à  M o r l a n w e l z

En 2003, la 14ème unité de Morlanwelz
(Scouts et Guides Pluralistes de
Belgique) fêtera ses 90 ans. La 

création de l'Unité remonte aux années
1913-1914. A l'époque, les activités se
déroulaient dans le giron de l'Athénée du
Centre. La 14ème est ainsi une des plus
vieilles unités scoutes de Belgique.

La traditionnelle fête d'unité, qui aura lieu le
samedi 3 mai 2003, se teintera cette année
d'une coloration historique. Une exposition
retraçant l'histoire de l'unité sera inaugurée le
vendredi 2 mai dans les locaux de la Maison
de la Laïcité à 19 h (Place du Préau). 
Cette exposition se prolongera jusqu'au lundi
5 mai pour permettre aux écoles de l'entité de
se plonger dans 90 ans de scoutisme pluraliste.

D'autres évènements d'envergure jalonneront
encore ces 90 ans !

Pour cette année anniversaire, la 14ème a tenu
à réaliser une activité en collaboration avec
un autre mouvement de jeunesse de l'entité.
Le 10 mai 2003 sera donc l'occasion de 
participer, en collaboration avec le Patro
mixte Saint-Louis, au Rallye des Cent
Bornes.

Les évènements du 90ème se clôtureront par un
concert du Groupe Cavale (Valérie Hayt,
Frédéric Canonne et Gianni Stringhini) le 31
mai à l'Hôtel de Ville de Morlanwelz.

Alors à vos agendas pour ne rien rater de cet
anniversaire !

Afin de démarrer en force, un
grand jeu destiné aux classes de 6ème

primaire des écoles de l'entité de
Morlanwelz avait déjà été organisé
le samedi 21 septembre 2002.
Epreuves d'adresse, pistes, nœuds
et feux de bois étaient au 
rendez-vous pour la trentaine 
d'enfants participants.

Lors de la soumonce générale, le
23 février dernier, l'Unité a effectué
une sortie à la viole.
Le thème de la journée portait sur
les 5 continents. Cow-boys, Chinois,
Africains, … ont alors déambulé
dans les rues de Morlanwelz.

La 14ème Unité compte 4 sections :
les Castors (5-8 ans), les
Louveteaux (8-12 ans), les Scouts 

et Guides (12-15 ans) et les Pionniers (15-18
ans). Le local est situé dans la cour du
Service des travaux de la Commune de
Morlanwelz et les réunions se déroulent
habituellement le dimanche matin de 9h à
12h.

Renseignement : 
Christophe Simon 

071/68.74.39

Un Mouvement de jeunesse
quasi centenaire !

LE SAMEDI 31 MAI 2003 À 20 H
SALLE DES FÊTES 

HÔTEL DE VILLE - MORLANWELZ

CONCERT 
CAVALE

ADULTES 7 EUROS  
ENFANTS (-12 ANS) 5 EUROS

PRÉVENTE 6 EUROS

RÉSERVATIONS 

(064) 43 17 18 - (064) 44 88 81
sablon@morlanwelz.be

groupecavale@hotmail.com

14e Unité SGP

CAVALE

SPECTACLE DE CLÔTURE DU 90E ANNIVERSAIRE
DE LA 14E UNITÉ SGP DE MORLANWELZ

www.cavale.be.tf



Modeler son corps, le rendre souple,
beau et gracieux, l'assainir et le
relaxer, c'est s'assurer bien-être

et joie de vivre, c'est conjuguer santé et
vitalité. Ce  slogan, c'est celui du club
sportif Gym-Tous qui fête cette année ses
deux  décennies d'existence. Retour sur
vingt ans de détente physique parfois en
sueur, mais toujours dans la bonne
humeur…

En 1983, un nouveau club de gymnastique
réservé aux personnes âgées est créé à 
l'initiative de Maurice Brouet - alors échevin
du troisième âge - qui en assurera d'ailleurs
longtemps la présidence. Assisté de Fernande
Vandeville (responsable à l'époque d'une
dépendance de la Cité de l'Enfance), le 
président du club fait immédiatement appel
aux services de Christian Moureau, jeune
diplômé en éducation physique, pour diriger
les séances de gym. "Je suis sorti de l'école
en juin et j'ai été sollicité par Gym-Tous en
août 1983", explique Christian Moureau,
l'actuel Échevin des Sports de Morlanwelz.
"L'idée du club était partie d'une demande
d'activités pour la tranche plus âgée de la
population. Mais les six ou sept membres
[entre autres M. Desomberg et Mmes
Balasse, Mureau, Fauconnier et Wastelain]
que rassemblaient les cours donnés au
départ à l'Allée des Hêtres n'étaient pas 
suffisants pour faire vivre le club." Très 
rapidement, Gym-Tous quitte donc son
exclusive du troisième âge et s'ouvre à toute
personne intéressée par la détente physique
et le maintien corporel. Assez vite égale-
ment, le club change de locaux et s'installe à
l'école de la Place Roosevelt.

Comme son nom l'indique, Gym-Tous est
aujourd'hui un club de gymnastique accessible
à tous. "Ce qui fait la particularité de ce 

club, c'est qu'il est intergénéra-
tionnel", continue Christian Moureau
qui a assuré ces cours d'entretien pendant
18 ans. "Le prof de gym module les
exercices en fonction des forces et des
âges des personnes qui se trouvent en
face de lui, conseille l'un ou l'autre en
fonction de ses capacités personnelles."
En effet, il suffit de jeter un petit coup
d'œil dans la salle de gym de l'école de
la Place Roosevelt aux séances du
mardi (17h15 et 18h30) ou du jeudi
(17h15) pour se rendre compte qu'on
y rencontre aussi bien des jeunes qui
rentrent des cours, des adultes qui
viennent se détendre après le boulot
ou des papys et mamys qui entretiennent
leur forme.

"Les gens entendent souvent parler du
club par le bouche-à-oreille ou
arrivent au cours avec des amis, 
connaissances ou voisins", raconte Achille
Vandersnickt, membre depuis 1986 et 
secrétaire de Gym-Tous depuis le décès de
Mme Vandeville en 1994. "Le club a connu
des hauts et des bas, il compte aujourd'hui
environ 80 membres. Chaque année, on
recense plus ou moins 25 nouveaux. En fait,
on peut remarquer un noyau d'une quinzaine
d'habitués autour desquels fluctuent de 
nombreux membres. Il faut compter de 25 à
30 personnes par séance, dont une majorité
de femmes de tous âges qui viennent pour
garder la ligne."

Un comité actif

Trois séances de gym par semaine (deux le
mardi et une le jeudi), cela signifie que les
membres ne se croisent pas spécialement et
que donc tout le monde ne se connaît pas.
Pour remédier à cette situation, un comité
assez actif - composé actuellement de Maria 

Colbertaldo, Gilberte Delcourt, Georgette
Durieux, Mady Josse, Christian Moureau,
Marie-Christine Salmon, Marie-Madeleine
Salmon et Achille Vandersnickt - se réunit à
peu près huit fois par an avec pour mission
de mettre au point des projets comme 
l'organisation du verre de l'amitié du Nouvel
An et du souper traditionnel, mais aussi la
réalisation de t-shirts et de porte-clefs à 
l'effigie du Club.

En effet, chaque année, Gym-Tous offre les
verres et galettes de Nouvel An à ses 
membres et à leurs conjoints. Les "élèves" du
cours en profitent traditionnellement pour se
cotiser et mettre à l'honneur le prof de gym
en lui offrant généralement - quoi de plus

original - un training ou une paire de baskets.
Mais janvier est surtout l'occasion de réunir
les personnes des trois différentes séances de
gym lors d'une rencontre assez conviviale.

Un peu plus tard, au mois de mai, c'est au
tour du souper dansant de rassembler 
membres, familles et amis de Gym-Tous. A
cette occasion, ce sont les membres les plus
assidus qui sont récompensés puisque ceux
qui atteignent 5 ou 10 ans d'ancienneté
reçoivent des cadeaux (lampes de chevet,
halogènes, verres, plateaux à fromage, 
horloges, etc.). Au cours de ces vingt années,
différentes équipes ont préparé le repas de la
fête annuelle : le Traiteur Morel (Manage), le
Traiteur "Bonne Chair" (Carnières), le
restaurant "Le Vieux Chêne" (Bellecourt) ou
encore le Traiteur Daulmerie (Morlanwelz).
Pour le 20e anniversaire, le souper aura lieu
à la salle "L'Alexandrin" d'Haine-Saint-
Pierre le 24 mai 2003. Un repas un peu 

exceptionnel y sera servi : un copieux buffet
chaud et froid suivi d'un gâteau-glace à l'effigie
du Club. 

Nouveau prof, nouvelle musique

En 2001, n'arrivant plus à cumuler l'échevinat
(entre autres de la Jeunesse et des Sports),
l'entraînement d'un club de football et les
trois séances de Gym-Tous par semaine,
Christian Moureau passe le relais à Bernard
Fiérain, animateur sportif social à Manage
mais habitant Morlanwelz. "Je suis arrivé là
un peu par hasard", explique Bernard
Fiérain. "J'ai croisé Christian qui m'a
expliqué qu'il cherchait un remplaçant. Au
départ, j'ai dit oui pour lui faire  plaisir et
pour revenir à la gym qui est mon métier de
base. J'ai très vite pris goût à l'ambiance.
Comme les gens viennent à Gym-Tous de
leur plein gré, c'est facile de rendre les cours
agréables." Et pour y arriver, le nouveau 
professeur a par exemple augmenté le 
nombre d'exercices en musique. "C'est plus
chorégraphique tout en restant des exercices
de gymnastique. On varie, on passe de 
l'effort à la relaxation. Je ne voulais surtout
pas que ce soit militaire ou barbant car je
n'ai moi-même jamais aimé ça. Ce n'est pas
de la gym scolaire non plus, beaucoup de 
nouveaux jeunes assistent au cours pour se
faire plaisir."

Cela fait aujourd'hui vingt ans que Gym-
Tous propose aux Morlanwelziens (et aux
autres aussi d'ailleurs) une manière originale
d'entretenir leur forme physique. Et vu le
dynamisme de l'équipe et l'enthousiasme des
sportifs de tous niveaux, ça n'est apparemment
pas prêt de s'arrêter…

Céline Lansman
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S Y N D I C A T  D ’ I N I T I A T I V E
D e s  é v é n e m e n t s  à  r e t e n i r

Si vous souhaitez contacter le Syndicat d'Initiative,
vous pouvez vous adresser à : 

François Devillers (président) :
e-mail : francois.devillers@morlanwelz.be

Jean-Claude Demeure (secrétaire) : 
Tél. 064 / 43.17.78

Adresse du Syndicat d'Initiative :
Rue Warocqué 2 à 7140 Morlanwelz

Le Syndicat d'Initiative et
ses membres ne ménagent

pas leurs efforts pour apporter
leur soutien aux diverses mani-
festations culturelles, sportives
ou folkloriques organisées dans
notre entité.
Ainsi, le 22 février dernier, lors
de la sortie annuelle des Vîs
Grands Pés de Mont-Sainte-
Aldegonde, le président et
quelques représentants du
Syndicat d'Initiative ont tenu à
remettre une médaille à chaque
participant pour célébrer les
dix ans d'existence de ce
groupe.

Remise de la “casquette rouge” du Syndicat d’Initiative
lors du Feureu

Carnaval de Morlanwelz

Carnaval de Mont-Sainte-Aldegonde

Les Vîs Grands Pés

CARNAVALS

Puis ce furent les carnavals de Mont-Sainte-
Aldegonde et de Morlanwelz, organisés en étroite
collaboration avec l'Echevinat des Fêtes. Deux
grands succès à inscrire au tableau des réussites en
termes de fêtes locales (avant le carnaval de
Carnières). 
Lors du Feureu, et peu de temps avant le rondeau du
dimanche matin, quelques invités de marque ont
reçu la 'casquette rouge' du Syndicat d'Initiative au
cours d'une petite réception tenue à l'Hôtel de ville
de Morlanwelz. Au fil du temps, cette remise de 
casquettes vise à remercier des personnalités pour
l'intérêt et le soutien qu'elles manifestent à l'égard de
notre folklore et de nos activités en général.

Très prochainement, le 3 mai, aura
lieu au cœur des anciens établisse-

ments Mestdagh, l'élection de Miss
Morlanwelz. Les organisateurs s'activent
à la réussite d'un tel événement au sein
de la cité.

Miss Morlanwelz

Nous vous annonçons également, pour
le samedi 24 mai, la représentation

de cabaret théâtre "La guerre en chansons "
par la troupe 'Le Rideau rouge'. Celle-ci
aura lieu dans la salle des fêtes de l'école
communale de Mont-Sainte-Aldegonde
(rue de Namur). C'est une manifestation
organisée par le Syndicat d'Initiative avec
le concours d'associations locales.
Ce spectacle en 2 actes d'environ 75 minutes
aborde le thème de la seconde guerre 
mondiale au travers de 36 chansons
d'époque entrecoupées de brèves interpré-
tations théâtrales. 

Retenez aussi, pour le courant de l'été, la tenue du Marché vespéral en collaboration
avec l'Union nationale de Défense du Commerce ambulant.

Vous pouvez d'ores et déjà noter
dans vos agendas la Foire
Halloween qui s'installera à nou-
veau sur la place de Carnières à
l'automne prochain.

L'année se clôturera par la 9ème édition du Marché de Noël, pour laquelle les demandes 
d'inscription vont déjà bon train.  

La guerre
en chanson

Marchés et Foire
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En décembre 89, les médias
parlaient de la Roumanie
et de la chute de son dicta-

teur. C'était l'époque où la
destruction des villages par un
plan de systématisation était rendue
publique à l'ouest par les émissions
et journaux télévisés.
Un élan de solidarité naissait à la
suite de ces reportages.
Des milliers de convois partaient
pour apporter aux Roumains une
aide humanitaire.

Notre histoire commence aussi à
cette époque : en avril 1990,
quelques personnes de Morlanwelz
ont découvert la région de Blaj en plein cœur
de la Transylvanie.
La ville de Blaj se trouve en ancien territoire
hongrois situé entre les Carpates et les monts
Apuseni. Valea Lunga est un village de plus
ou moins quinze cents habitants situé à 12
km de Blaj ; beaucoup y vivent de la terre, de
l'élevage et quelques-uns travaillent dans le
peu d'usines de la région.

Lors de cette première rencontre, des
Roumains et des Belges se sont "trouvés".
Après plusieurs voyages en Roumanie destinés
à leur apporter des médicaments, du matériel
médical, des vivres et des fournitures 
scolaires, nous avons commencé un travail
de partenariat dans un esprit de découverte
mutuelle.

- L'enseignement a pu se développer par
l'apport de matériel pédagogique.
- La construction d'une salle de sport, d'un 

bloc sanitaire et d'une salle de classe pour la
maternelle dans une école.
- Plusieurs voyages pour jeunes ont été
organisés afin de leur donner la possibilité de
connaître la culture des deux pays. L'objectif
est basé sur la découverte de l'autre dans sa
culture, son environnement. A partir de 1994,
des échanges auront lieu chaque année entre,
la Belgique et la Roumanie (environ 30
jeunes chaque fois).
- L'alphabétisation a permis à un groupe de
femmes de se rencontrer afin de permettre un
échange, une réinsertion sociale, et cela par
le partage de réalités quotidiennes et la réali-
sation de travaux manuels tel que l'artisanat.
- L'insertion de notre village partenaire dans
le réseau touristique de l'OVR permet une
meilleure connaissance des coutumes de la
vie rurale et permet ainsi aux habitants
d'améliorer leurs conditions d'existence par
l'apport de ressources financières.
- En collaboration avec un groupe d'amis en
Normandie, nous avons permis à un berger 

du village d'acquérir un troupeau de cent
cinquante moutons.
- En collaboration aussi avec des amis 
vosgiens, nous avons permis à une famille de
paysans d'acheter quelques vaches (3 ou 4) et
d'assurer les coûts de nourriture et des soins
vétérinaires.

Nous souhaitons continuer notre relation avec
nos amis roumains dans l'espoir d'une poursuite
constructive de nouveaux projets permettant
aux uns et aux autres un épanouissement
humain dans le respect de nos différences.

Sans le soutien "financier" de notre comité,
tous ces projets ne pourraient aboutir.

C'est un peu grâce aux 
magasins "DELHAIZE" et
"COLRUYT", que nous
pouvons depuis quelques
années soutenir ces actions.

Nous avons recherché parmi
nos amis et nos connaissances
non seulement des personnes
qui font leurs courses chez
Delhaize ou chez Colruyt et
qui nous achètent chaque
mois des "bons d'achats",
mais aussi des personnes qui
nous soutiennent dans la
réalisation de nos projets.
Ces deux grands magasins
nous ristournent un certain

pourcentage sur la vente de ces chèques.
Régulièrement, nous informons nos "clients"
du suivi des projets (soirées de rencontres et
d'échanges, projection de dias, soupers, ou
simplement par courrier).

Pour la 4ème année, notre comité organise une
marche en collaboration avec l'ADEPS.
Nous accueillons entre 200 et 300 personnes
lors de cette manifestation.
Les locaux sont aménagés et décorés de
façon à attirer l'attention des visiteurs sur le
travail que nous réalisons.
Montage dias, exposition de photos, 
panneaux didactiques, livres, documents…
Un repas est aussi au menu de cette journée.
C'est souvent un grand moment d'échanges,
de curiosité, de questions.
Cette journée crée une certaine animation
dans le quartier des "Hayettes" à Morlanwelz.
Les habitants viennent boire un verre ou se
restaurer, discutent et peuvent se rendre
compte de l'évolution des projets d'une année
à l'autre.

Si vous désirez en savoir plus sur nos
activités, vous pouvez contacter

un membre du comité :
Jean- Marie MOREAU : 064/22.14.87 ;

Marie et Armando FACHINAT :
064/21.28.32

Eddy TILTE : 064/36.70.02
Sandrine GAVA : 0495/60.39.50

Jean-Marie BOUDART : 064/66.30.40
Marie-Paule GRATOIR : 064/33.20.09 

O.V.R. MORLANWELZ
Blaj - Valéa Lunga, 
rue V. Mabille, 69a
7140 Morlanwelz

Compte 795-571206-12
rue Grande Louvière 125

7100 La Louvière
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Dans le cadre de leurs projets, les
jeunes de la maison de quartier de
Carnières ont réalisé un souper

couscous, ce vendredi 28 février, en l'école
communale des Trieux. 
L'objectif de cette organisation étant atteint,
nous désirons remercier les personnes qui
nous ont, de près ou de loin, aidés à la bonne
réalisation de celui-ci.
Nous remercions Mme Hammache pour le
délicieux couscous qu'elle nous a préparé,
Nagim, Mohamed et Hakim, pour leur aide
précieuse.

Nous remercions l'Administration Communale,
le Plan Social Intégré, les Patros de
Morlanwelz et M. René Chapelle pour leur
aide et leur soutien. Nous  remercions aussi
pour leur présence, M. Christian Moureau,
Echevin de la Jeunesse, l'équipe du plan de
prévention et de sécurité, l'équipe informa-
tique communale, et tous les parents et amis.

Tous les biens récoltés lors de cette organisation
serviront pour le financement des deux projets
voyage demandés par une majorité des
jeunes de la maison de quartier.
Ces deux voyages seront : un week-end ani-
mation/aventure pendant les grandes
vacances et une semaine aux sports d'hiver
pour le mois de février 2004.

D'autres activités seront mises en œuvre pour
récolter les biens nécessaires au financement
de ces projets.

Pour terminer, je tiens à  remercier les jeunes
qui s'impliquent dans la bonne tenue du local
et dans la bonne réalisation de nos projets.
A bientôt,
Amitiés,

Pour les jeunes de la maison
de quartier de Carnières,

Pour le Plan social intégré,
Philippe Fudala

Educateur de rue

S O U P E R  C O U S C O U S
R e m e r c i e m e n t s . . .
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Questions

Parti socialiste (PS)
Jacques FAUCONNIER, Christian MOUREAU, 
Jean MALFROID, Jacques POURTOIS, Nancy

DEMEURICHY, Giorgio FACCO, Virginie BILLIET,
Olivier COUVREUR, François DEVILLERS, 
Pascal MARGUERITE, Maurice VASSART, 

Rose-Marie DRUART

Le Mouvement Réformateur (MR)
Michel HUIN, Pierre FONTIGNIE, Bernard BODEUX,

Geneviève DUPONT-LIGNY

L’ARC
Marceau MAIRESSE, Philippe MARTIN,

Emile JOSSE, Paul OTLET,
Grégoire BOUGARD

ECOLO
José MONTERO, Eric WANEKEM

LDMCC
Nestor Hubert PECRIAUX

Pouvez-vous citer et commenter le
point qui vous semble le plus positif
dans le bilan de la gestion communale
depuis les dernières élections (2 années) ? 

J. Fauconnier : Le point le plus positif, c'est la transparence
dans la gestion, une volonté de communiquer dans un esprit de
dialogue et de débat. Nous veillons à apporter une réponse à
chaque question, qu'elle émane d'un mandataire ou d'un
citoyen. On fait tout pour favoriser l'expression démocratique,
dans le respect de l'autre bien sûr.

C. Moureau : La volonté d'impliquer au maximum les conseillers
communaux, y compris les conseillers CPAS, de former une
équipe et de se dire que les problèmes qui concernent la 
collectivité ne sont pas à résoudre par une personne, un élu,
mais ensemble, en se concertant au maximum.

F. Devillers : C'est pour moi, la manière dont se déroule le
conseil communal ainsi qu'une réelle ouverture avec le tissu
associatif, beaucoup plus mis en valeur, plus écouté quant à
ses projets, associé à l'action communale.

B. Bodeux : Avoir réussi à concilier les contraires : une 
gestion financière rigoureuse entraînant une diminution du
poids de la dette et des investissements sans précédents
(prochainement seront entièrement rénovées les rues Alcalêne,
Dufossez et Vanrôme tant sur le plan du tarmac que de 
l'égouttage et de l'éclairage) et, tout cela, sans augmentation
de la taxation communale en matière d'impôt sur les personnes
physiques ou de précompte immobilier, ce qui importe pour
nous, Libéraux

M. Huin : Il faut souligner que 75% du budget extraordinaire
relatif aux investissements sont destinés aux travaux pour le
financement desquels 40% (soit approximativement 2 millions
d'euros) proviennent de subsides que mes fonctions de
Parlementaire wallon m'ont permis de décrocher.

P. Martin : Pour moi, ce sont les nouvelles heures d'ouverture
au public, et donc le développement du contact avec 
l'administration. Mais l'objectivité m'oblige à dire que cela fait
quand même trois législatures que l'ARC le demandait. On
pourrait encore améliorer les choses en augmentant le nombre
de jours où les services sont ouverts jusqu'à 18h.

M. Mairesse : Ce qui est important aussi, c'est que dans le
budget, on n'a pas touché à l'IPP (impôt sur les personnes
physiques) ni au précompte immobilier alors que nous nous
trouvons dans l'une des régions les plus taxées. C'est bien pour
l'image socio-économique de la commune.

J. Montero : On a le sentiment, par rapport à la mandature
précédente, qu'il y a une plus grande ouverture, plus d'écoute
: on est associés à la réflexion et on peut collaborer en toute
responsabilité à certains niveaux (commissions, centre cul-
turel, journal communal…).  Lors du conseil communal, le
Bourgmestre laisse la place à la confrontation d'opinions, on
trouve cela positif.  Nous nous sentons écoutés et respectés. A
titre d'exemples, nos propositions pour que le citoyen puisse
interpeller le conseil communal et s'exprimer dans le
Morlanwelz.be/info ont été acceptées et  notre demande d'un
débat sur la problématique des déchets a été entendue. On constate
aussi une volonté de renforcer l'action sociale, via le travail
des éducateurs de rue et le contrat de prévention et de sécurité.  

E. Wanekem : C'est vrai qu'il y a une attention portée aux
desiderata des différentes formations politiques.  Nous avons
ainsi pu prendre une part active aux tables rondes du CPAS et
à l'élaboration du budget 2003, tout cela en dehors des 
commissions.

M. Godart et N.-H. Pécriaux : Nous sommes très contents de
voir que les projets initiés lors de la session précédente sont en
développement,  nous pensons notamment à la rénovation du
site industriel de Baume-Marpent, initiée en '98-'99 et qui, lors
d'un dernier conseil communal, a été amplifiée. Nous constatons
aussi qu'après les subsides à hauteur de 7 millions de francs
belges octroyés par le Ministre Rudy Demotte et que j'ai
annoncés publiquement le 18 décembre 2000 lors de l'inaugu-
ration de la salle de sports pour la mise en chantier du Sablon
trouvent leur continuité et que ce projet prend corps.

VVos élus se mettent à table…os élus se mettent à table…
La Commission culture a souhaité donner la parole aux groupes politiques représentés au Conseil communal. Pour cela, Céline

Lansman et Franca Rossi, les journalistes du Morlanwelz/Info, sont allées à la rencontre de nos élus.

L'objectif : établir un premier bilan après deux années de mandature.

Sur base d'un questionnaire commun, nous vous livrons ci-après les propos recueillis lors des interviews réalisées.
Notre souci était de susciter le débat d'idées sans tomber dans la polémique.

Au lecteur d'apprécier si l'objectif est atteint.

La Commission culture

Les interviews ont été réalisées par Céline LANSMAN et Franca ROSSI

Jacques Fauconnier, Bourgmestre depuis les élections
d'octobre 2000,  a évalué les deux premières années de
gestion communale, un bilan basé sur le programme de la
majorité socialiste-libérale pour la mandature, dans
lequel avaient été intégrées des propositions d'autres partis.

· Dialogue avec le citoyen

En abordant ce point, le premier mandataire de Morlanwelz
précise que tant la communication interne qu'externe à 
l'administration font l'objet d'une attention soutenue.

" Nous avons associé le personnel communal à l'élaboration
du budget, 20% ont répondu à un questionnaire dans lequel
on leur demandait leurs suggestions et leurs remarques ; ils
vont maintenant avoir un feed-back sur ce budget 2003 ; c'est
un premier pas dans l'objectif de la majorité d'une participation
maximale des citoyens aux décisions prises.

En ce qui concerne les contacts avec la population, des 
réunions de quartier ont été organisées. Mon objectif est de
découper l'entité en un certain nombre de quartiers, avec des
délégués et des conseils de quartier.

Nous avons un projet important : 'Rester citoyen avec les
nouvelles technologies', subsidié par la Région wallonne, qui
permettra de créer un réseau de communication entre les 
services communaux, les écoles de tous les réseaux de 
l'entité, le CPAS, la bibliothèque, pour améliorer la 
communication à moindre coût. Le citoyen pourra commander
des documents courants (composition de ménage, nationalité,
etc.).

Il faut rappeler que notre site Internet reprend toutes les 
informations sur la vie communale, les loisirs, les associations
locales, etc. Quant au bulletin communal, son contenu et sa
présentation ont été repensés pour qu'il soit un outil pratique,
utile pour le citoyen.
Toujours dans l'optique du service au public, les heures 
d'ouverture des bureaux ont été revues et évaluées après six
mois : c'est le samedi matin qui fonctionne le mieux, moi-
même je reçois une trentaine de personnes à ma permanence.
Durant la semaine, l'impact des changements d'horaires est
beaucoup moins important.
L'accueil se veut donc toujours plus performant et de qualité ;

reste maintenant à prévoir la manière d'accueillir les 
nouveaux habitants de Morlanwelz, il y a une ébauche de
publication en ce sens.
Pour améliorer le dialogue avec le citoyen, la majorité voulait
aussi dépoussiérer le syndicat d'initiative, dont le président ne
fait pas partie du Collège, qui est donc plus disponible pour
cette fonction. Il s'est entouré d'une équipe qui a notamment
redynamisé le Marché de Noël et qui a pour objectif de
redonner une certaine convivialité aux centres nerveux de
l'entité, notamment remettre de la vie sur et autour des Places,
dans les trois localités.

Enfin la formation du personnel permettra un accueil plus
convivial.

· Les finances

Nous assurons une gestion en bons pères de famille ; les
investissements sont planifiés, comme prévu et annoncé.

On a gelé les principales taxes communales (additionnels sur
le précompte immobilier et professionnel), en ce qui concerne
la taxe sur l'enlèvement des immondices, on l'a augmentée de
2, 5 �, ce qui correspond à l'évolution des coûts de collecte.

Malheureusement nous avons aussi diminué les réductions
accordées aux ménages à bas revenus ; nous avons fait diverses
simulations dont celle d'augmenter d'une façon beaucoup plus
significative la taxe de base (la réduction portant sur ce mon-
tant, l'impact aurait été identique pour les petits revenus
même en maintenant la réduction antérieure) pour suivre les 
recommandations du Ministère de la Région wallonne, qui
souhaite que les recettes correspondent à plus ou moins 70%
des dépenses engagées.

Si nous ne devions tenir compte que de la cotisation annuelle
à l'IDEA, nous n'aurions pas dû arriver à augmenter la taxe,
mais, ce qui nous coûte cher, ce sont les dépôts sauvages, qui
ne bénéficient pas des conditions tarifaires accordées à
l'IDEA. Nous devons payer la main-d'œuvre pour enlever ces
dépôts et un prix plus élevé pour les décharger à Mont-Saint-
Guibert.

La séance du Conseil communal du 24 mars était d'ailleurs 
consacrée à la problématique du traitement des déchets.

· Sécurité

Nous sommes en pleine réforme des polices, avec toutes les
difficultés budgétaires que l'on peut connaître. En ce qui 
concerne la proximité avec la population, elle ne peut pas être
assurée de manière optimale. Heureusement, nous avons
obtenu le contrat de prévention et de sécurité (CPS) ; nous
disposons d'une équipe de travailleurs de terrain motivés, qui
communiquent avec la population et augmentent le sentiment
de bien-être, permettant aussi un meilleur contact avec 
l'administration, dont ils sont des relais.
Nous entreprenons, en 2003, d'importants travaux de voirie,
qui vont provoquer des problèmes de mobilité pour les
riverains, à la rue Dufossez, Alcalène, Vanrôme ; un nouveau
plan de circulation est à l'étude pour notamment faciliter l'en-
trée et la sortie de Morlanwelz. On a renforcé 
l'éclairage de certains passages piétons à des endroits
stratégiques, entre autres, près de l'école communale de la rue
Saint-Eloi et de l'école Sainte-Thérèse de la rue Dufonteny.

· Environnement

On vise à l'assainissement des sites industriels désaffectés
mais cela s'annonce laborieux sur le site des Nouveaux
Ateliers Mécaniques, pollué. Nous suivons le dossier en
partenariat avec la Région wallonne.

En 2002, on a mis en place un week-end propreté, avec les
associations et les écoles ; cette initiative sera renouvelée
cette année. On va conjuguer cette initiative avec la sortie
d'un guide des promenades et balades rédigé par les responsables
des musées ou groupements s'intéressant à la protection de la
nature et à la mise en valeur de notre patrimoine.

Pour ce qui est du cadre de vie des gens, une action 'Façades
Fleuries' est prévue au printemps 2003, avec l'aide des jeunes
de l'entité.

· Economie-Emploi

Nous avons obtenu l'accord de la Ministre Arena pour 
créer une Maison de l'Emploi ; le bâtiment est acheté, les 
aménagements vont se faire dans le courant de 2003 et 
l'inauguration est prévue pour le premier trimestre 2004.
Nous avons resserré les liens avec le FOREM et T-Intérim,
qui tiennent une permanence chaque semaine à l'Hôtel de

Ville. Pour la première fois, ont été organisés les Mérites
économiques, qui ont mis à l'honneur des entrepreneurs de
chez nous. Par ailleurs, une collaboration avec l'ULB est en
cours pour transposer le Contrat d'Avenir pour la Wallonie
actualisé au niveau communal, on sera parmi les premiers à
concrétiser ce projet.

· Logement

Un plan triennal du logement a été élaboré et transmis à la
Région wallonne ; il y a par exemple deux projets en cours :
la création de logements sociaux à la rue Moyaux et Rondeau.
J'ai tenu, depuis 2 ans, à lutter contre la location d'immeubles
non conformes à la dignité humaine, la lutte contre les garnis.
D'autres projets de rénovation de logements sont actuellement
examinés. Bien sûr, nous sommes conscients des difficultés
rencontrées par certains de nos concitoyens à la recherche de
logements dignes de ce nom. Malgré les efforts déployés les
résultats actuels ne me satisfont pas encore.

· Enseignement

Grâce à un partenariat avec la Communauté française, nous
avons mis en place des activités extra-scolaires. Un bus prend
les enfants le mercredi après-midi et ils participent à des ateliers,
dont ceux de 'Métaphores'.

En matière d'infrastructures, on a poursuivi l'aménagement
intérieur des écoles, déjà presque finalisé au terme de la
précédente mandature. Dans le cadre de l'aménagement global
du site de Saint-Eloi, il est prévu de rénover la cour intérieure
et les façades de l'école, pour l'inscrire dans un espace égayé
par le terrain de foot, la salle de basket et les terrains verts
avoisinants. Le projet à moyen terme est de créer une salle
omnisports sur ce site.

Enfin, pour ce qui est de l'apprentissage de la lecture, nous
avons opté pour l'approche fonctionnelle, méthode préconisée
par l'Inspection.

· Culture

Les bâtiments du 'Sablon' seront terminés en septembre, c'est
un bel aboutissement, attendu, qui permettra à toute association
culturelle de s'exprimer dans un cadre propice.
Avec la collaboration du Musée de Mariemont, nous avons
créé une commission muséale afin de revoir la politique de
nos musées communaux, de voir comment le prestige du
Musée de Mariemont peut avoir des retombées sur les autres
musées et de veiller à plus de complémentarité.

Autre outil important : l'Observatoire de la Communication,
créé à l'initiative du Député permanent Richard Willame,
incontournable, d'autant plus que le nouveau directeur est
l'Echevin de la Culture.

Enfin, notre politique du livre via la bibliothèque s'intensifie
en collaboration avec la Province et la Communauté française. 

· Jeunesse

Nous avons étoffé le staff d'animateurs ; le Plan Social
Intégré (P.S.I.) fonctionne. Un éducateur de rue engagé dans
le cadre du Contrat de Prévention et de Sécurité compléte
l’équipe.
Parmi les projets, figure celui de créer une AMO (accueil en
milieu ouvert), afin de mieux rencontrer encore les problèmes
de la jeunesse.

La jeunesse, c'est aussi,  le conseil communal des enfants. Un
conseil communal des adolescents est en cours de création.

- Sports

L'objectif est de stabiliser ce qui est en place à l'heure
actuelle, en accentuant l'aide apportée aux clubs sportifs qui
se chargent de la formation des jeunes. Des projets ont été
remis au Ministère de la Région wallonne, pour le sport de
rue, notamment à la rue Baume-Marpent et Pont du Nil, projets
qui aboutiront fin 2003, début 2004.

En matière d'infrastructures, nous avons finalisé la remise en
état du terrain de foot de Carnières, même s'il reste de petites
imperfections à rectifier, qui ne relèvent d’ailleurs pas de la
responsabilité communale. 

Toutes nos actions en matière de sports visent à mettre en valeur
les potentialités locales ; nous avons organisé les premiers
Mérites sportifs, avec comme invité vedette Dante Brogno.

Il nous reste bien sûr des objectifs à atteindre d'ici la fin de la
mandature mais la politique sportive est bien enclenchée et
tournée vers l'avenir.

· Famille et troisième âge

Le conseil consultatif du troisième âge continue ses activités,
nous avons maintenu le service ELIS, malgré la suppression
de l'aide de la Région wallonne, nous poursuivons donc sur
fonds propres, car ce service est fondamental pour les personnes
âgées de la commune.

En ce qui concerne leur sécurisation et leur accompagnement,

le rôle des agents de prévention et de sécurité se révèle très
important, ils sont un relais avec la commune et sont à la 
disposition de la population.

Au niveau social, le travail de réinsertion, en concertation
avec le CPAS, le FOREM, T-Interim est renforcé, nous visons
une synergie optimale entre la commune et le CPAS, pour
offrir le meilleur service possible aux citoyens, tout en 
maintenant des finances saines. Le service de médiation de dettes
joue aussi un grand rôle d'accompagnement et de suivi de
familles en difficulté.

· Travaux

Nous avons engagé un directeur des travaux et une architecte,
qui aura pour objectif d'aider la population soucieuse de
maintenir son habitat en bon état et de la consulter pour des
nouvelles initiatives urbanistiques prises dans le cadre du
CWATUP (Code Wallon de l'Aménagement du Territoire, de
l'Urbanisme et du Patrimoine). Son entrée en fonction  permettra
de dégager un des cadres du service, qui assurera alors le rôle
de coordinateur de chantier, devenu une obligation légale.

La restructuration du service a permis de dégager un autre
cadre, qui s'occupera plus spécifiquement des problèmes 
environnementaux et mettra sur pied, par exemple, une 
formation d'éco-composteurs. Grâce à des démarches com-
munes des membres de la majorité PS-MR, nous avons
obtenu des subsides importants accordés par le
Gouvernement wallon.”

Après cette évaluation par le Bourgmestre au tiers de la 
mandature en cours, sorte d'entrée en matière du bilan 
politique par les partis composant le conseil communal,  nous
vous proposons donc les réponses des différentes formations
politiques aux questions qui leur étaient soumises.

L'équipe en place prônant le dialogue avec le citoyen, vous
pouvez, après lecture des interventions des représentants de
parti, écrire à l'Administration communale afin de faire part
de vos commentaires et réflexions, qui se doivent, nous le
rappelons, de relever de l'intérêt général et de ne porter
atteinte, en aucune manière, ni à l'intégrité des personnes ni
aux valeurs démocratiques.

Franca Rossi

Bilan du Bourgmestre sur deux années de gestion communale
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Les séances du Conseil communal sont
parfois très animées. Pouvez-vous
raconter en quelques mots le point dont
la discussion vous a le plus marqué en
2002 ?

J. Fauconnier : Ce qui m'a le plus marqué, ce sont les discus-
sions sur le budget, les contradictions de certains conseillers
de l'opposition, qui ne tiennent pas compte du passé, ne sont
pas réalistes pour le présent et sont réticents à une politique 
volontariste pour l'avenir. Ils critiquent tout mais ne proposent
pas d'alternative. Et on a tenu de nombreuses réunions 
préparatoires où on leur a demandé qu'ils nous fassent part de
leurs suggestions.

F. Devillers : Ce qui m'a le plus déplu, ce sont les propos
racistes tenus régulièrement par un conseiller en séance. C'est
inadmissible dans un conseil où ne figurent que des partis
démocratiques.

M. Huin : Ce qui m'a marqué, ce n'est pas un dossier précis,
mais l'absence de capacité de proposition de l'opposition. Je
sais que la critique est aisée et que l'art est difficile, mais je
pense savoir de quoi je parle, ayant moi-même siégé pendant
18 ans dans l'opposition, période durant laquelle mon groupe
a fait des propositions constructives.

P. Martin : Lors d'une réunion il y a environ un an, au sujet
de l'entretien des voiries, l'échevin des travaux semblait
accepter nos reproches et constatait simplement : "Je fais avec
le budget disponible." Cette réflexion d'impuissance m'a 
marqué ; c'est le problème de la coalition au pouvoir.

M. Mairesse : Lors d'un Conseil communal à propos du 
budget - ce qui est très important selon moi -, la  réaction d'un
jeune conseiller, qui se faisait apparemment porte-parole de la
majorité, m'a marqué : il nous a demandé d'arrêter de poser
des questions, ajoutant qu'il y avait des réunions de commis-
sion pour cela. Il faut savoir que ces réunions de commission
sont tenues à huis clos ; il est donc normal qu'un débat se
tienne de nouveau en séance publique. J'ai trouvé incroyable
cette confiscation du droit de parole, qui est quand même un
droit fondamental en démocratie.

J. Montero et E. Wanekem : D'une façon générale, le sujet
qui nous a le plus marqués, c'est tout le débat sur le CPAS.  On
a le sentiment que le système glisse, que les personnes en 
difficulté n'ont plus droit à une aide inconditionnelle, mais
qu'elles doivent la mériter.  Il y a un discours de suspicion qui
ne nous étonne pas du MR mais bien de certains mandataires
socialistes.  Autre point qui nous a marqués et qui va dans le
même sens : la baisse de la réduction pour les bas revenus sur
la taxe 'collecte des immondices' sous prétexte qu'il y a des
abus…

M. Godart :  C'est la grossièreté qui a le plus marqué M.
Pécriaux, le manque de contact. 

N.-H. Pécriaux : Un membre du conseil est intervenu en me
traitant de menteur, une conseillère a alors demandé qu'il y ait
de la courtoisie lors des séances du conseil. Je n'ai pas 
l'habitude de mentir, me faire traiter de menteur m'a 
violemment froissé. J'estime qu'une démocratie doit vivre 
sereinement et qu'il appartenait au président de séance 
d'intervenir, je lui avais suggéré de mettre les choses au point
sur cet incident.

Et celui qui vous a le plus fait sourire ?

J. Fauconnier : C'est l'évocation, par un conseiller de 
l'opposition, de la présence de crottes d'éléphants sur la Place
de Carnières après le départ d'un cirque et les rumeurs sur 
l'installation d'un car-wash qui aurait fait concurrence à celui
qui est à Carnières ! 

C. Moureau et F. Devillers : Le fait qu'on ait reposé systé-
matiquement les mêmes questions en séance que lors des 
commissions, cela donne la sensation, qui fait sourire par
dépit, de se répéter inutilement.

B. Bodeux : Dans le même ordre d'idée, c'est le caractère 
disparate des votes au sein même de l'opposition ARC qui
vient d'ailleurs de perdre l'un de ses plus anciens Conseillers
(qui siège désormais comme indépendant). Il y a réellement de
quoi frémir à les imaginer au pouvoir et devant prendre des
décisions responsables !

P. Martin : Pour moi, c'est justement cette "magnifique" leçon
de démocratie de la part du jeune élu qui m'a fait sourire.

M. Mairesse : A Morlanwelz , nous nous retrouvons avec une
majorité double, puisque les socialistes (pourtant 13 sur 25)
ont cru bon d'y faire entrer les libéraux. Le PS a cédé au MR
un mandat important, à savoir les travaux. Et maintenant, les
libéraux se font un malin plaisir de narguer les socialistes en
ramenant plus de subsides qu'eux dans la commune… ce qui
n'empêche pas la voirie d'être toujours en aussi mauvais état.

J. Montero et E Wanekem : C'est le côté show, comédie,
mais ça nous fait moins souvent sourire que rire jaune, une
mise en scène devant un public très clairsemé, un cinéma à
usage interne…
Il y a eu aussi, récemment, lors du vote sur le budget 2003,
pour mettre un peu naïvement en valeur le travail réalisé, la
lecture par des mandataires de la majorité de questions 
pré-dictées par des membres du Collège…

N.-H. Pécriaux : J'ai un peu le sentiment qu'il y a des débats
internes au Collège qui se déroulent au sein du conseil et qu'il
n'y a pas toujours de continuité. J'ai déjà entendu des 
déclarations d'échevins ou de l’échevine en contradiction avec
le président de séance. Je constate un manque de connaissance
de dossiers. Ce n'est pas l'endroit pour ces échanges. Cela me
fait sourire, ça ne va pas plus loin, c'est un sourire de peine,
plutôt.

Et le plus négatif ?

J. Fauconnier : C'est l'échec de certaines initiatives au niveau
d’une participation des conseillers communaux de tous partis
aux grandes options à la prise de décisions.

C. Moureau : Oui, il y a une demande d'ouverture, à laquelle
nous répondons et qui n'est pas suivie par les demandeurs.
Je déplore aussi le manque de civisme environnemental de 
certains citoyens malgré des campagnes de sensibilisation.

F. Devillers : Le plus négatif, pour moi, c'est la réforme des
polices, dont nous subissons le surcoût, sans qu'il y ait plus de
proximité, au contraire.

M. Huin et B. Bodeux : La situation sociale de l'entité : un
taux de 21 % de chômeurs n'est pas sans incidence sur les
recettes communales et sur le budget du C.P.A.S. La difficulté
de mener une saine gestion communale s'en trouve accrue. Par
ailleurs, le manque de civisme de certains concitoyens (tags,
dépôts sauvages de déchets,…) nous obligent à mobiliser en
permanence 9 personnes qui se consacrent au nettoyage de
l'entité.

M. Mairesse : Dans le budget, la majorité a cru bon 
d'augmenter la taxe sur la collecte des immondices au détri-
ment des bas revenus et a même refusé des chèques-repas à
une dizaine d'anciens minimexés (les "articles 60"). Pour une
majorité socialiste, je trouve que c'est un comble.

P. Martin : Pour moi, le point le plus négatif c'est la mauvaise
gestion de la voirie : son état (routes et trottoirs) est 
catastrophique. Dans notre région (qui - d'accord - n'est pas la
plus riche du pays), Morlanwelz est souvent montrée du doigt.

J. Montero : Nous déplorons l'absence de politique en matière
de gestion des déchets.  On regrette aussi qu'à vouloir valoriser
l'esprit d'entreprise et donner à tout prix une bonne image de
la commune, la tentation est grande chez certains élus de 
stigmatiser la précarité sociale.  

E. Wanekem et J. Montero : On sent, chez certains, comme
une gêne par rapport à la pauvreté, par rapport à l'image négative
qu'elle pourrait renvoyer.  Par exemple, la lutte contre les garnis,
nous avons l'impression qu'elle est davantage destinée à chasser
les fraudeurs qu'à lutter contre la pauvreté.

E. Wanekem : Dans un même ordre d'idées, la manière dont
on accueille les étrangers nous semble parfois critiquable. 

M. Godart et N.-H. Pécriaux : Pourquoi une réduction de la
valeur des  chèques-repas en 2001 et 2002 ? Ils sont instaurés,
pourquoi ne pas garder la valeur nominale de départ ? Cette
décision nous étonne.

Questions Parti socialiste (PS) Le Mouvement Réformateur (MR) L’ARC ECOLO LDMCC

Beaucoup de villes et communes 
semblent connaître de grosses 
difficultés financières. Mise à part la
réforme des polices, quelle est à votre
avis l'une des raisons évidentes de ces
difficultés ?

J. Fauconnier : Les dépenses évoluent et on veille à les
maîtriser là où c'est possible, mais les recettes n'évoluent pas
dans le même sens : on tient à maintenir un niveau de 
taxation acceptable, car nous sommes dans une région 
socio-économiquement défavorisée.

C. Moureau : On donne des moyens pour répondre à des
besoins, des subsidiations ponctuelles, puis la demande est
installée et amplifiée et on doit continuer sur fonds propres.

F. Devillers : La dépense inutile du coût lié aux dépôts
sauvages. Des maraîchers ne respectent pas non plus le 
règlement communal et déversent chez nous des déchets
provenant d'autres marchés.

M. Huin : D'emblée, je voudrais faire remarquer qu'en
matière de police, la situation est loin d'être dramatique pour
notre Entité qui lui avait déjà consenti divers investissements.
Mais je pense que les différents niveaux de pouvoir reportent
trop de missions sur les communes, ce qui est source de 
problèmes dans la Région du Centre à la situation sociale 
précaire. Mais l'optimisme est permis, car la Wallonie est
enfin en train de se redresser.

B. Bodeux : C'est le C.P.A.S. qui est en première ligne pour
tenter d'amoindrir les difficultés sociales, mais comme c'est la
Commune qui doit lui venir en aide pour le renflouer, il
entraîne cette dernière vers d'importantes charges financières
dans notre région paupérisée.

M. Mairesse : Il faut normalement gérer une commune en bon
père de famille. Les difficultés ici viennent du fait que
Morlanwelz vit au-dessus de ses moyens. Il faudrait adapter le
train de vie aux moyens disponibles, notamment en matière de
personnel communal. Mais il est clair que plus on en engage,
plus on aura en retour de "serviteurs" aux prochaines élections
communales. Quant aux autres chômeurs qui n'ont pas la
bonne carte… Il faut arrêter de faire du social de manière
sélective.

P. Martin : En plus, il faut le rappeler, cette politique sociale
de "sur-engagement de personnel" se fait avec l'argent du
citoyen morlanwelzien.

J. Montero : Nous constatons essentiellement un alourdissement
de la tâche globale, des missions plus nombreuses et plus
complexes.  Il y a de nouveaux subsides, mais il faut un
investissement propre et du personnel formé à ces matières, ce
qui n'est pas toujours aussi simple.

E. Wanekem : Il est question de plans de logement, de mobilité,
de maison de l'emploi, de plan de sécurité, mais il faut du 
personnel spécialisé et des moyens à long terme pour concrétiser
tous les projets et les politiques enclenchées.

J. Montero :  Un exemple : le service créé pour organiser l'accueil
extra-scolaire (animations, bus à disposition,…), est-ce que le
projet va continuer, avec quels moyens ?  C'est une initiative
positive, mais qui doit avoir les moyens de se prolonger.

N.-H. Pécriaux : Nous estimons qu'il convient de ne pas 
toujours attaquer la réforme des polices, qui entraîne des
dépenses mais il n'y a pas que celles-là dont il faut tenir
compte. Il faut faire attention à une dispersion, il y a un senti-
ment dans la population qu'on fait beaucoup de choses, on
annonce qu'on va faire beaucoup de choses, on met des 
étiquettes sur beaucoup de bouteilles mais ce ne sont pas de
grands flacons.

Si on pouvait engager du nouveau 
personnel communal en 2003, à quoi le
destineriez-vous prioritairement ? 

J. Fauconnier et C. Moureau : Il faudrait des animateurs de
rue en plus, pour renforcer la politique de jeunesse et donc une
véritable action préventive. C'est le travail de terrain qui
redonne du souffle aux autres projets communaux : dans une
commune où les jeunes, les personnes âgées, toutes les
générations se sentent bien, cela a un impact sur les autres
politiques.

F. Devillers : Il faudrait quelqu'un chargé de la communication,
faire passer les points positifs dans la presse, positiver les 
réalisations, montrer là où ça bouge.

M. Huin : L'effort existe déjà puisque la Commune s'est
adjoint la collaboration d'une Architecte (lauréate d'un examen)
qui travaille maintenant à l'urbanisme, à l'aménagement du
territoire et à la gestion des bâtiments communaux. L'année
passée, c'est un nouveau Responsable des travaux qui été
engagé. Je pense qu'à l'avenir, un Juriste nous serait bien
nécessaire compte tenu du caractère de plus en plus pointu des
législations et de l'accroissement des responsabilités du
Collège qui nécessite la garantie d'une personne compétente
en la matière.

B. Bodeux : Il est certain qu'un Juriste à temps plein est 
indispensable compte tenu non seulement de l'inflation des
textes légaux et réglementaires, mais également des autorités
qui les émettent. Il y a donc lieu de trouver quelqu'un 
d'imaginatif pour se retrouver dans le labyrinthe législatif et
interpréter correctement des textes parfois peu précis dans un
contexte légal plus général.

M. Mairesse et P. Martin : Ce qu'il serait intéressant d'avoir,
ce sont des équipes d'ouvriers de voiries qui construisent des
routes, et pas seulement qui les entretiennent. On devrait
veiller à améliorer le rendement comme dans le privé, et donc
mieux former et payer le personnel communal, ce qui le 
valoriserait. Ici, de nombreux ouvriers communaux sont sous
statut précaire (ACS) et donc moins motivés. Il y a par exem-
ple une employée qui travaille à la commune depuis 16 ans et
qui n'est toujours pas nommée. Les gens ne sont pas taillables
et corvéables à merci. Il faut nommer les gens compétents et
remercier ceux qui ne le sont pas.

J. Montero : On souhaiterait que soit engagé un éco-conseiller.
Il faut savoir qu'1% du budget extraordinaire seulement est
consacré à l'environnement. 

E. Wanekem : Il faudrait du personnel pour travailler sur la
politique des déchets, de l'environnement, mais aussi pour
créer du lien social, des liens intergénérationnels (compléter
l'équipe d'ELIS), renforcer les équipes pour l'animation des
jeunes...

J. Montero et E. Wanekem : On voudrait que les gens
engagés sous article 60 (emplois réinsertion CPAS) 
bénéficient des mêmes avantages financiers que le reste du
personnel (chèques-repas et prime de fin d'année).  A tout le
moins, on souhaite qu'on puisse évaluer le coût d'une telle
mesure avant de décréter que c'est impossible.

M. Godart et N-H. Pécriaux : Il faudrait la contribution d'un
juriste,  on ne peut pas tout décharger sur le secrétaire 
communal. Dans des entités de 17.000  ou 20.000 habitants, il
y a un professionnel qui réfléchit à cela. Il y a un art 
d'interprétation de la loi, de l'ordonnance, du décret.

N.-H. Pécriaux : Par exemple, au conseil de police, le 
secrétaire est un juriste, qui a une excellente approche du droit
administratif.

Et si on devait se séparer de personnel
en 2003, dans quel secteur devrait-on
le faire ?

J. Fauconnier : Nous avons une volonté de stabiliser le 
personnel mais en 2003, comme en 2002, on reconnaîtra le
personnel soucieux de ses droits et de ses obligations. Celui
qui s'obstine à les ignorer, tant pis, il ne pourra continuer à
nuire au travail collectif et, in fine, au service au public.

M. Huin et B. Bodeux : Dans n'importe quel service, de tous
ceux qui ne conviendraient pas, mais il importe également de
permettre au personnel d'évoluer avec l'administration ou les
techniques (c'est ainsi que nos électriciens et chauffagistes ont
récemment suivi des cycles de formations).

M. Mairesse et P. Martin : Il ne faut pas viser un secteur en
particulier. L'idéal, ce serait de faire réaliser un audit à la 
commune (tant aux services administratifs qu'aux travaux) par
un organisme extérieur, c'est-à-dire indépendant des pouvoirs
publics, pour voir si nous avons réellement besoin de tout ce
personnel. On déterminerait ensuite de cette manière qui est
indispensable et qui ne l'est pas.

J. Montero : Aucun secteur ne serait visé a priori.  En ce qui
concerne la politique actuelle de stabilisation de l'emploi 
communal, nous l'approuvons, pour autant qu'on évite les
désignations partisanes et que les compétences priment, c'est
toujours ce sur quoi nous avons insisté.  

E. Wanekem : Il faudrait une sorte de description des missions,
qui indique qui fait quoi et, sur cette base, chercher quelles
sont les meilleures complémentarités, la meilleure adéquation
entre la fonction et le travailleur.  Une tâche à confier à un
responsable des ressources humaines…

M. Godart : Il est hors de question de toucher à quelque 
catégorie du personnel que ce soit.

N.-H. Pécriaux : Est-ce qu'on va se séparer du personnel dans
une commune où il y a 18% de chômeurs ? Par contre, ce
qu'on sent très bien, c'est qu'il faut utiliser les gens au mieux :
'tu es un très bon menuisier, tu ne mets pas en couleur', c'est
aussi clair que cela. Au service travaux, on vient d'engager un
architecte, on a compris qu'il fallait quelqu'un qui gère. 
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Les autorités de tutelle considèrent
comme dépenses facultatives celles qui
concernent notamment la culture, les
fêtes, etc. Quel est votre point de vue à
ce propos ? Est-ce un domaine prioritaire
pour vous ? Pourquoi ?

J. Fauconnier : Je ne considère pas les dépenses culturelles
comme facultatives, ce n'est pas la priorité des priorités dans
un budget qui peut être ardu, mais elles sont sous-jacentes à
une politique de prévention. 

C. Moureau : Non, ce n'est pas facultatif, on peut intéresser
les jeunes, via des activités culturelles et les éloigner de la
drogue, de la délinquance. Bien sûr, il faut tenir compte des
priorités, au sens légal, 'facultatif' s'entendant toujours dans ce
sens aussi par les autorités de tutelle.

F. Devillers : Pour ce qui est festif, le Carnaval est un peu la
soupape de sécurité d'une société, un lieu de rencontre, de
médiation entre voisins, entre habitants, c'est très important
pour la vie quotidienne durant toute l'année.

M. Huin : C'est le fonctionnement budgétaire actuellement
obsolète qui devrait être revu : il vaudrait mieux disposer
d'une enveloppe globale à répartir en fonction des besoins.
Supprimer les dépenses culturelles (comme les frais liés au
folklore local) reviendrait à perdre notre identité. La culture,
c'est important à plusieurs niveaux, notamment comme outil
de réinsertion sociale.

B. Bodeux : Je souhaiterais replacer votre question dans son
cadre précis : les autorités de tutelle ne considèrent pas, mais
nous imposent, ce domaine comme étant facultatif et nous
avons dû prêter un serment d'obéissance à la Constitution et
aux lois du peuple belge. En conséquence, même si nous
voulions faire de la culture une priorité, nous ne le pourrions
pas ! Comme il est important de permettre aux gens de rêver,
chacun à sa manière, et donc de soutenir les carnavals, 
conférences, activités sportives et ludiques, il me paraît utile
de créer un contexte encourageant les initiatives privées qui
tendent à promouvoir la culture.

P. Martin : Comme membre de la Commission Culture, je ne
peux vous répondre que oui ! C'est prioritaire car culture et
secteur associatif sont un facteur important d'intégration
sociale ; il faut donc défendre ce secteur même si on constate
que c'est souvent là qu'on fait des économies… mais
économiser dans l'associatif, c'est une vision à court terme qui
risque de coûter beaucoup plus par la suite… Donc, 
continuons à investir dans la culture, les fêtes et les sports afin
de favoriser des relations harmonieuses entre toutes les com-
posantes de la population de notre Commune.

M. Mairesse : La question est : à quel moment les autorités de
tutelle nous imposent-elles de prendre de l'argent dans ce domaine
pour l'injecter dans un autre ? Quand les finances de la commune
sont obérées (c'est leur terme)… C'est-à-dire que si la gestion
était meilleure, si les autorités de tutelle se retrouvaient devant
un budget équilibré de la part des communes, elles n'auraient
pas à imposer à ces dernières de mettre un frein au secteur culturel.
Dans une région pauvre comme la nôtre, on ne peut pas être
également pauvre culturellement. Ça ne devrait donc pas être
facultatif, on ne peut pas s'en passer.

J. Montero : Oui, c'est prioritaire, mais ça ne doit pas être une
façade pour visibiliser des mandataires.  Il faut impliquer
autant que faire se peut l'associatif, la culture est une matière
transversale, elle va de pair avec une redynamisation des
quartiers.  Un bon exemple de transversalité est celui
d'Enghien, où l'échevin écolo de la Culture est aussi celui de
l'Aménagement du Territoire, de la Mobilité et de la citoyenneté.

E. Wanekem : La culture ne doit pas être cloisonnée et ne doit
pas se limiter à de la consommation et de la diffusion, il faut
des lieux d'expression, des ateliers, une culture vivante.

M. Godart et N.-H. Pécriaux : Les agapes festives coûtent
cher à la commune, qu'est-ce que la population a retiré de la
venue d'une délégation polonaise, par exemple ? La culture,
par contre,  c'est la base de la démocratie, le pluralisme cul-
turel, le libre examen.  Mais on a vite des budgets qui
explosent, des dépenses qui grimpent très vite. Quand nous
allions à Le Quesnoy, nous prenions des engagements qui ne
créaient pas de dépenses, d'ouverture de crédit. 

A votre avis, Morlanwelz est-elle une
commune où il fait bon vivre ? Pourquoi ?
A-t-on pris des mesures positives en ce
sens depuis les dernières élections ? 

J. Fauconnier : Morlanwelz dispose de pas mal d'atouts 
patrimoniaux, folkloriques, culturels.  Un des objectifs de la
majorité est de créer des liens entre tous les atouts, de miser au
maximum sur les collaborations, les partenariats.

J. Fauconnier, C. Moureau et F. Devillers : Nous impliquons
les associations, les clubs sportifs et des démarches sont faites
pour embellir la commune, comme les éclairages de fin 
d'année, des activités qui redonnent vie aux lieux publics, aux
espaces ouverts, désertés parfois depuis de longues années.

F. Devillers : Nous avons de splendides espaces verts, qui ne
demandent qu'à être visités et mis en valeur. L'opération 
propreté en 2002 a aussi eu un rôle dans l'appropriation, par
les habitants, de leur environnement, de leur lieu de vie.

M. Huin : A Morlanwelz, je me sens bien ! C'est ici que j'ai
mes racines, mes amis, mes activités festives et autres. Même
si ce n'est pas le Nirvana, le cadre de vie est plutôt agréable. Il
existe, en tout cas, bien pire ailleurs. Œuvrer à une voirie 
propre partout est important pour le moral (mais c'est 
sûrement une déformation professionnelle). 
Par contre, je déplore le vandalisme de certains qui ne respect-
nt pas les efforts de notre Administration communale pour
agrémenter notre environnement.

B. Bodeux : J'ai toujours vécu à Morlanwelz : mon opinion est
donc subjective quand je vous dis que je m'y plais. Mais je
peux comprendre les personnes qui, venant d'ailleurs, se 
plaignent d'un manque d'attrait. J'estime que notre Entité a 20
ans de retard par rapport aux entités voisines. Elle aurait 
pourtant pu bénéficier de la coexistence de 2 Parlementaires
nationaux, mais ils ne lui ont rien rapporté. Maintenant, il faut
rattraper ce retard. La réfection de la place de Carnières, après
celle de Mont-Sainte-Aldegonde, est un point positif.

M. Mairesse et P. Martin : Nous aimons notre commune,
mais nous ne posons pas dessus le même regard que les 
nouveaux arrivants. Les critiques que ceux-ci peuvent émettre
nous font dire que l'on peut encore améliorer les choses. C'est
bien que l'accueil administratif du public ait été développé. On
pourrait aussi ramener plus de gens dans la commune. Il faut
donc que la population s'y sente bien, que la commune 
continue à être plaisante à vivre. Donc il faut notamment
veiller au niveau des taxes, de l'IPP, etc.

J. Montero et E. Wanekem : On trouve qu'on pourrait mieux
y vivre, améliorer la convivialité des espaces.  On dispose par
exemple de vastes places qu'on devrait pouvoir mieux mettre
en valeur.  Mais qui prendra en charge ces questions 
d'aménagement ?  Aura-t-on le souci de consulter les citoyens
concernés ?  

J. Montero : La place de la voiture est trop importante.  Son
usage intensif au cœur de nos villages apporte des nuisances
(pollution, bruit,…) et insécurise.  Il faut se réapproprier 
l'espace urbain, que chacun sente qu'il y a sa place.  On vit
dans une cité de l'Enseignement, or il n'y a pas de zone 30, pas
de piste cyclable.

J. Montero et E. Wanekem : Comme mesures positives, on
peut citer les projets de revitalisation du centre urbain et 
d'implantation de la Maison de l'Emploi dans le centre de
Morlanwelz.

M. Godart : Il faudrait presque faire un referendum pour
savoir si les gens se plaisent ici.

N.-H. Pécriaux : Qu'est-ce que signifie 'où il fait bon vivre' ?
C'est une question délicate, c'est l'emploi, le sport, les loisirs,
une belle maison ? Quand on part de Mariemont, on voit les
travaux qui n'avancent pas, le nombre d'endroits pollués à la
rue Vierset de Mont-Sainte-Aldegonde, des fossés écroulés,
des poubelles.  A côté de cette réalité, au Musée de Mariemont,
il y a des expositions prestigieuses, internationales. Le jeu de
balle de Mont-Sainte-Aldegonde est devenu un parking,
Richard Willame s'est battu pour ce terrain quand il était
Echevin des Sports, on a reçu des millions, et voilà ce qu'on
en fait. Il ne faut pas oublier que le franc de la Communauté
ou de la Province, c'est celui du citoyen. Nous constatons
aussi un recul des contacts humains avec la population, les
gens d'Aldegonde disent : 'on ne voit plus personne', il y a un
manque de convivialité, mais ce n'est peut-être pas un problème
purement morlanwelzien. Pour ce qui est du journal communal,
il y a encore des efforts à fournir pour assurer une liberté 
d'expression et susciter le débat d'idées. Rien n'a vraiment été
concrétisé en ce sens, si ce n'est cette ouverture avec le bilan
politique. Avant,  à chaque bulletin, les deux pages centrales
étaient consacrées à la voix des différents partis, ce à quoi
l'Echevin de la Culture de l'époque Bertrand Fondu tenait
beaucoup. Le Président de la commission culture prône le 
dialogue, or, c'est la première fois que nous avons une 
occasion de nous exprimer.

A titre personnel et sans tenir compte
des limites budgétaires (on peut rêver !),
quelle nouvelle mesure faudrait-il
prendre pour augmenter la qualité de
vie de nos concitoyens ?

J. Fauconnier : Sensibiliser la population à un point tel
qu’elle rende son environnement direct, sécurisant, convivial
et créer une meilleure synergie entre la population et les 
services communaux en désignant des équipes responsables
de quartiers.

C. Moureau : Accélérer les travaux de réfection des voiries et
trottoirs et … une salle omnisports à Carnières !

F. Devillers : Réinstaurer l'arrêt du train au Parc de
Mariemont, installer une navette entre le Parc et le centre de
Morlanwelz. Et aussi, du mobilier pour les écoles, du matériel
didactique pour les enseignants. On peut aussi rêver d'une salle
de spectacles et de fêtes, si on veut inviter une vedette, par
exemple

M. Huin et B. Bodeux : Rendre le cadre de vie plus gai, plus
joli, plus verdoyant. Ajouter au tarmac les couleurs, les fleurs,
la verdure,…
Pouvoir réfectionner toutes les voiries et trottoirs.

M. Mairesse et P. Martin : Il faudrait proposer aux proprié-
taires et locataires une prime à l'embellissement des façades.
La Région wallonne dispose déjà d'une telle clause dans son
programme mais elle ne concerne que le centre de
Morlanwelz. La commune devrait donc promouvoir ce projet
également pour que toute la population de l'entité puisse en
bénéficier. Il serait aussi important de continuer à investir dans
le secteur plantations - jardinage - squares. Un de nos amers
regrets est la disparition des gardes-champêtres lors de la
fusion des communes. Et dans le même domaine, on peut se
demander pourquoi on ne voit les agents de quartier (chargés
de la prévention et donc de rassurer la population) qu'entre 8h
et 17h, alors que c'est à la tombée de la nuit que l'insécurité est
la plus grande.

J. Montero et E. Wanekem : La rénovation urbaine est 
fondamentale.  Si elle avait plus d'argent, la commune pourrait
acheter des maisons abandonnées ou insalubres et les rénover
!  Il faudrait aussi revaloriser les espaces verts, les sentiers, les
ruelles, penser à une mobilité alternative pour rejoindre 
différents lieux de l'entité (commerces, écoles,…), créer des
itinéraires vélos et concevoir des axes privilégiés entre les
localités, en évitant les axes dangereux.

M. Godart :  Nous avions pensé d'abord à des transports 
individualisés, mieux adaptés aux besoins  des usagers. 

N.-H. Pécriaux : oui, en France, j'avais été émerveillé par des
bus qui s'arrêtaient à la demande et pas à des haltes fixes, cela
aurait du succès à Morlanwelz, surtout pour les personnes
âgées.

M. Godart et N.H. Pécriaux : Nous croyons qu'il est impor-
tant d'investir dans l'aménagement esthétique de nos places,
qui sont très belles mais qui doivent être rajeunies. Une ville
bien aménagée, c'est, à nos yeux,   Manage, où il y a  des parcs
de jeux pour les enfants, des espaces agréables pour les 
piétons, …On pourrait aussi rêver d'une commune propre,
d'un changement de mentalité, qui ferait que les citoyens ne
jettent plus leurs déchets n'importe où.

M. Godart : Il faut aussi veiller à la sécurité du citoyen, il y a
de plus en plus de vols par effraction,  il suffit de lire la
Nouvelle Gazette. Il faut  une présence plus permanente des
policiers pour rassurer la population.

N.-H.  Pécriaux : Les APS (agents de prévention et de sécu-
rité ndlr) n'ont pas de formation, ils sont bien intentionnés
mais il faudrait que leur chef de service ait un mandat plus
coercitif..Il faut aussi veiller à préserver notre patrimoine local :
l'équipe de jeu de balle est partie à La Hestre, c'est un morceau
de notre histoire et de nos villages qui s'en est allé, j'en ignore
les raisons, mais c'est triste.

Certaines sont-elles prévues en 2003 ?

J. Fauconnier : La décoration florale, les fééries lumineuses,
l'aménagement de voiries, etc.

C. Moureau : La création d'espaces multisports à Morlanwelz
et  d'un chalet servant de maison de quartier pour les jeunes à
la Cité des Epines, toute l'entité sera ainsi couverte. Les 
animateurs, déjà présents sur le terrain,  disposeront donc d'un
lieu et pourront, avec les jeunes,   développer des projets culturels,
sportifs, en lien, toujours, avec les autres intervenants.

F. Devillers : Il y en a une qui va contribuer à la proximité et
à la vie locale, c'est une antenne du syndicat d'initiative à
Mont-Sainte-Aldegonde.

M. Huin : D'importants travaux sont prévus : le haut de
Morlanwelz (rue Dufossez et Alcalêne) et l'important axe de
pénétration vers Carnières que constitue la rue Vanrôme, mais
bien d'autres encore, trottoirs, égouttage,…

B. Bodeux : Je place tous mes espoirs dans la collaboration
que l'Entité va pouvoir mettre sur pied, dans le cadre d'un 
projet-pilote (donc subsidié au maximum) avec l'ensemble des
Facultés de l'Université Libre de Bruxelles (voir les
Morlanwelz.be précédents). Des moyens importants en
matière de savoir et de compétences peuvent nous aider à
combler notre retard. La mobilité dans l'Entité et l'attractivité
commerciale en seront les premières bénéficiaires.

M. Mairesse et P. Martin : Depuis 1996 (affaire Dutroux), un
sentiment d'insécurité a touché beaucoup de gens. Il y a eu la
réforme des polices pour résoudre ce problème, mais une
chose nous effraie toujours : les policiers et anciens 
gendarmes disent être mieux payés et pourtant avoir moins de
possibilités de travailler qu'avant. Le nouveau corps de police
est conscient qu'on voit de moins en moins souvent ses 
membres sur le terrain et ceci expliquerait peut-être que le
sentiment d'insécurité ne s'estompe pas partout. Il faudrait
penser à résoudre ce problème…

J. Montero et E. Wanekem : La réalisation d'un plan de
mobilité est prévue au budget 2003.  Si Morlanwelz pouvait
participer activement et avec imagination à la semaine de la
mobilité…  Ce serait l'occasion de mettre à l'honneur le vélo,
la marche, et de sensibiliser le citoyen à une autre manière de
se déplacer et aux avantages qui en découlent.  

N.-H. Pécriaux : Ce sont les dérapages financiers que nous ne
tolèrerons pas, nous voulons des mesures pour l'emploi et
l'aide aux habitants.

Questions Parti socialiste (PS) Le Mouvement Réformateur (MR) L’ARC ECOLO LDMCC
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Quels sont, à votre avis, les atouts de
notre commune pour attirer les visiteurs
extérieurs ?

J. Fauconnier, C. Moureau et F. Devillers : Le patrimoine,
les musées, la Manade de Collarmont, etc. Les gens viennent
de loin pour visiter ces endroits.

F. Devillers : Les gros événements ponctuels, comme les
Carnavals, Carnières Activity, le Marché de Noël, la Foire
Halloween.

M. Huin et B. Bodeux : Plusieurs dont, notamment, un " quatre
étoiles " du point de vue environnemental et culturel :
Mariemont. Mais si le parc et le musée jouissent d'une renom-
mée internationale, ils sont excentrés par rapport au village. Il
importe donc de poursuivre le développement des relations
avec le directeur du musée qui nous " relance la balle ". Mais
c'est tout l'héritage des WAROCQUE qui constitue notre 
formidable atout avec ses institutions d'enseignement de qualité
qui drainent 5.000 élèves dont la présence anime, chaque jour,
la Commune. Veiller au confort de leur cadre de vie importe
donc aussi.

M. Mairesse et P. Martin : C'est clairement la situation 
géographique (au carrefour d'autoroutes importantes) de la
commune qui attire, mais il n'y a pas de place dans nos petits
zonings pour de nouvelles entreprises. Etendre ces zonings ou
en créer de nouveaux (par exemple le long de la N59, 
ex-chaussée de Bascoup) permettrait d'amener à la commune
un surcroît de forces motrices, donc plus d'argent via les taxes,
ce qui mettrait un peu de beurre dans les épinards.

J. Montero : Mettre en évidence les atouts culturels de la
commune - le Sablon peut être un relais important -, soutenir
les associations qui s'occupent du patrimoine.

E. Wanekem : Ce serait bien de mettre sur pied un petit office
du tourisme à dimension humaine, qui pourrait  travailler de
manière ponctuelle, locale, établir des circuits-promenade
attractifs tant pour les gens du coin que pour les visiteurs
extérieurs.

M. Godart : En général, les visiteurs s'arrêtent à Mariemont,
ils ne descendent pas. Au 'centre-ville', comme on dit pom-
peusement,  je n'ai jamais vu de Japonais ni de groupes de
touristes, appareil-photo en mains.

N.-H. Pécriaux : l'Enseignement, c'est le véritable patrimoine,
un pilier de la culture régionale,  on ne se rend plus toujours
compte que la valeur de Morlanwelz, c'est la qualité de son
enseignement. Il manque aussi des surfaces, des terrains destinés
à l'industrie, des zones pour y implanter une activité économique.

M. Godart et N-H. Pécriaux : Avec le Sablon, il y a un espoir
d'un renouveau, d'une relance culturelle, d'un lieu polyvalent
qui stimule l'activité locale.

Que pourrait-on faire pour augmenter
sa capacité attractive ? Est-ce un projet
prioritaire pour vous ? Pourquoi ?

J. Fauconnier : Faire reconnaître à l'extérieur nos richesses
historiques, remettre en valeur un passé plus lointain, comme
l'époque de Charles-Quint, tout faire pour donner à
Morlanwelz le cachet qu'elle mérite.

F. Devillers : Mettre en place une structure pour profession-
naliser le tourisme, un lieu d'hébergement pour passer du
tourisme d'un jour à des séjours plus longs.

M. Huin : A moyen terme, la volonté existe de mettre en
réseau tous les musées (Haute Haine, Martin, Montaigu,…)
ainsi que la Manade de Collarmont avec l'aide du C.H.A.M.
(Cercle d'Histoire et d'Archéologie de Morlanwelz) et du
C.R.E.C. (Centre de Recherches et d'Etudes de Carnières). Les
projets suivants existent : un grand parking à l'ancienne gare
de Mariemont, des sites propres pour les transports en commun,
des pistes de promenades pour piétons et cyclistes (la nouvelle
rue Vanrôme disposera d'une piste cyclable sur toute sa
longueur).

B. Bodeux : Dans le cadre du développement du tourisme d'un
jour ou d'un week-end, il importe d'attirer vers l'Entité les visiteurs
de Mariemont. En ce sens, je me réjouis de constater l'ouverture
ou la réouverture de restaurants de toutes catégories. Bien sûr,
la Commune n'y est pour rien, mais une attitude ouverte de sa
part à l'égard des commerçants est essentielle : c'est ainsi que
la remise des Mérites économiques est excellente, car elle
récompense et encourage les initiatives privées.

M. Mairesse et P. Martin : On nous avait promis de beaux
projets, mais les sentiers touristiques sur les voies ferrées sont
encombrés de branches, la table de pique-nique à la rue
d'Anderlues est abandonnée… On avait suggéré l'installation
d'aires de pique-nique au Bois des Vallées (qui auraient pu
servir aux Patros, Scouts et Faucons Rouges, ainsi qu'aux
promeneurs partis en balade quelques heures). L'idée avait été
bien acceptée, mais personne ne se mouille pour la mettre en
œuvre. On nous parle également souvent de vestiges découverts
dans le sol de l'entité. Pourquoi ne pas les exploiter, les mettre
en valeur, en les rassemblant dans un musée ?

J. Montero : Travailler sur le partage de nos richesses patri-
moniales et artistiques, sur la reliance, sur le lien entre les gens
et les services, via une réflexion commune et constructive.  J'y
crois plus qu'à l'augmentation de l'attractivité vue sous un
angle purement économique.

M. Godart et N.-H. Pécriaux : Il faudrait valoriser le patri-
moine public, mais il est tellement délabré… La Grand-rue,
c'est un spectacle lamentable,  à part le bureau de poste qui
vient d'être rénové. La gare de Morlanwelz, cela fait cinq ans
que nous l'avons achetée, aucun des travaux prévus n'a encore
été entamé alors qu'on voulait en faire une maison du
tourisme. C'est une fois de plus une question d'argent et de 
priorités. Autre exemple : la maison de l'escrime a été achetée
en '99, il y a un projet de mise en conformité d'une 
bibliothèque, mais …Et le bâtiment du Mestdagh était destiné
à y placer des locaux de la zone de police. J'entends 
maintenant dire qu'il sera mis à disposition pour le Syndicat
d'initiative et le Marché de Noël, si c'est le cas, c'est de la 
mauvaise gestion.

On a récemment mis en évidence, pour
l'ensemble de la Belgique, l'inadéquation
des horaires d'ouverture des bureaux
par rapport aux attentes du public.
Qu'en est-il pour Morlanwelz, à votre
avis ? Quelle mesure pourriez-vous 
suggérer pour améliorer la qualité du
service rendu ?

J. Fauconnier : On a évalué les changements d'horaire opérés
pour faciliter l'accès de la population aux services, en
semaine, cela marche peu, mais le samedi, c'est efficace. On
pourrait s'inscrire dans une démarche type 'label de qualité'
notamment via le projet 'Rester citoyen avec les nouvelles
technologies'. Il faut que les gens se rendent mieux compte
que les élus sont à leur disposition et qu'ils doivent nouer des 
contacts avec eux, garder ce contact, pour une recherche
d'emploi, une aide quelconque.

F. Devillers : Les gens croient qu'avec une lettre, une visite à
la permanence, tout se règle, or il faut du temps et de la 
concertation.

M. Huin et B. Bodeux : Selon une étude menée récemment
par un hebdomadaire [Télémoustique], Morlanwelz se trouve
dans la moyenne supérieure des communes belges. La
majorité a tenté l'expérience d'ouvrir les guichets plus tard,
mais l'administration n'a pas enregistré de grandes affluences.
Sont donc restées les ouvertures du jeudi jusqu'à 18 heures et
du samedi de 10 à 12 heures. Certains services peuvent déjà
être obtenus par la voie électronique. Le Ministre Charles
Michel vient de nous octroyer des subsides pour développer le
projet "Rester citoyen avec les nouvelles technologies" qui
permettra de relier les bâtiments communaux grâce à un
réseau de fibres optiques. Pour améliorer la qualité du service
public, nous pourrions mettre des gens compétents à disposition
du citoyen pour l'aider à analyser les documents administratifs
parfois incompréhensibles. Et, par rapport à la formation du
personnel, nous sommes ravis de constater que dans l'étude
précitée, une amélioration est reconnue depuis la précédente
enquête menée il y a un ou deux ans.

M. Mairesse et P. Martin : On a senti un frémissement, mais
si les heures d'ouverture sont encore idéales pour les non-actifs
et les femmes au foyer, elles ne le sont pas pour les autres
catégories de la population. Pourquoi ne pas ouvrir plus tard
le matin (vers 10h), et laisser les guichets accessibles jusqu'à
18h ainsi que le samedi après-midi ? Cet élargissement des
plages horaires se ferait évidemment avec récupération pour le
personnel communal et on pourrait, par exemple, décréter le
lundi jour de congé. Enfin, nous trouvons que le service d'été
(c'est-à-dire fermeture des services l'après-midi) est une 
aberration. Il faudrait voir le coût de terminaux informatiques,
mais pourquoi ne pas expérimenter des antennes quelques
heures par semaine à Carnières et à Mont-Sainte-Aldegonde ?
Cela pourrait aider notamment les personnes qui ont du mal à
pallier à l'augmentation du coût des transports en commun.

J. Montero et E. Wanekem : L'ouverture le samedi matin est
très positive, en dehors des jours de travail.En début de 
mandature, nous avions interpellé la majorité sur une étude de
'Test Achats', pas avantageuse pour notre commune en termes
d'accueil.  Il faut encourager la réflexion sur la qualité du 
service rendu, la motivation du personnel, la formation 
continue, l'accessibilité des bâtiments, etc.

N.-H. Pécriaux : Plus c'est ouvert, mieux c'est, quitte à tra-
vailler par rendez-vous. C'est à l'échevin de la Population et de
l'État-civil de moduler, en fonction des périodes d'affluence,
avec une souplesse de type commercial. Il faut une volonté de 
communiquer avec les citoyens, le personnel communal, les
administratifs, les ouvriers sont  très ouverts, nous avons un
personnel d'excellente qualité.

Questions Parti socialiste (PS) Le Mouvement Réformateur (MR) L’ARC ECOLO LDMCC

Les CPAS semblent de plus en plus
asphyxiés par des obligations légales
qui ne tiennent pas toujours compte
des moyens financiers et humains
disponibles. Ce qui entraîne des frais
supplémentaires à charge, au bout du
compte, de la commune. 
Qu'en pensez-vous ? 

C. Moureau : Il faut recentrer l'action du CPAS sur ses 
missions de base, on lui demande tellement de choses que le
personnel ne sait plus où donner de la tête.  

J. Fauconnier : On doit développer un partenariat avec les
institutions qui offrent les mêmes services (repas à domicile
par exemple), dont c'est le métier. 

J. Fauconnier et C. Moureau : Depuis que le CPAS et la
commune travaillent en concertation, beaucoup de problèmes
se sont résolus et il y a une véritable politique de partenariat.

F. Devillers : Depuis les tables rondes sur le CPAS, on a mis
l'accent sur la mise à l'emploi des minimexés, la volonté des
socialistes est d'alléger le budget minimex et donner l'image
d'un CPAS dynamique.

M. Huin : Cette affirmation est tout à fait exacte, mais nous
devons respecter les lois. En partenariat avec la Commune, le
C.P.A.S. s'est lancé dans des opérations de remise au travail
des RMI (c'est-à-dire, selon la définition barbare les "articles
60") dans le cadre d'une politique d'intégration. Plusieurs 
projets ont donc été développés : c'est ainsi qu'après avoir
appris les rudiments d'un métier lors d'un passage au service
des travaux, des personnes sans formation ont trouvé un
emploi. Mais il faut de la volonté personnelle : c'est la seule
façon de s'en sortir. Il faut noter que la part communale dans
le budget du C.P.A.S. est en diminution : 44 % en 1999 contre
35 % pour les prévisions 2003.

B. Bodeux : Le constat est effectivement exact, mais il est
regrettable que l'on fasse porter au pouvoir communal - le plus
bas de la pyramide - le poids de la solidarité. Le niveau fédéral
- et non les communes déjà paupérisées - devrait en prendre
une plus grande part, mais ce n'est pas parce que nous subissons
cet état de fait que nous baissons les bras.

M. Mairesse et P. Martin : La prise en charge des minimexés
est une obligation légale, mais c'est aussi une des missions les
plus nobles. Il faut un peu nuancer les choses. Les dépenses du
CPAS sont énormes, mais l'aide directe diminue sensiblement.
Le CPAS doit-il servir les gens qui y travaillent ou les gens qui
y viennent ? Il faudrait revoir les services et vérifier que tous
sont utiles. Le service de buanderie par exemple répond-il à
une demande réelle ? D'autre part, pour la réinsertion, les
écoles et le FOREM nous semblent plus adaptés. Les dames
qui ont appris à fabriquer des broches-colliers à la Maison des
Arts vont-elles pour autant trouver un emploi facilement ?
Cette institution a un coût, mais est-elle pour autant crédible ?
Un audit indépendant sur la situation du CPAS nous 
semblerait très utile.

J. Montero et E. Wanekem : Nous ne sommes pas néces-
sairement d'accord avec le constat présent dans la question.
Les pouvoirs subsidiants octroient des moyens qui ne sont pas
toujours affectés à l'aide sociale.  Ce qui nous heurte, c'est,
selon nous, une forme d'ingérence du pouvoir communal dans
la gestion du CPAS.  La commune a un rapport très comptable
avec le CPAS.  Or le souci social et les objectifs de l'action
sociale doivent être partagés par la commune, qui doit 
travailler avec le CPAS en le considérant comme un acteur à
part entière et pas comme un service annexe de l'administration
communale.

N.-H. Pécriaux :  C'est aux Parlementaires et aux Ministres
des Affaires sociales à régler ce problème. Il faut faire 
attention de ne pas mordre à l'hameçon de tous les 
programmes d'aide proposés, où les interventions fédérales
sont régressives, il faut une récurrence dans la participation
des pouvoirs subsidiants.

Parmi les projets prévus en 2003 (et
au-delà), quel est celui qui vous tient le
plus à cœur ? Pourquoi ?

J. Fauconnier : Conforter le Contrat de Prévention et de
Sécurité et son action sur le terrain pour renforcer les liens
entre le citoyen et l'administration.

C. Moureau : Les deux agoraspaces et la maison d'accueil
aux Epines, dans la continuité de la politique du sport et de la
jeunesse menée depuis longtemps.

F. Devillers : Toujours plus mettre à l'honneur les 'Vî Grands
Pés', qui fêteront leurs 50 ans en 2006 et dont le nom et le 
costume sont déposés. Soutenir tout le folklore de
Morlanwelz, en symbiose.

B. Bodeux : Pour moi, c'est sans aucun doute la collaboration
du pouvoir communal avec l'Université Libre de Bruxelles qui
devrait aboutir à de sérieuses pistes et améliorer (progressive-
ment, pour des raisons budgétaires) le bien-être à Morlanwelz.

M. Huin : Pour moi, ce seraient les projets développés au service
des travaux, grâce aux subsides grappillés, qui débuteront
administrativement en 2003. Un autre projet qui me tient à
cœur, même s'il ne touche pas directement la population, est la
rénovation du site de la Boulonnerie Cambier pour laquelle
nous avons reçu l'accord du Ministre Forêt (dans le cadre de
l'assainissement des sites industriels désaffectés) et pour
laquelle la Commune ne devra rien débourser. Et puis, bien
d'autres choses… il y a toujours tant à faire… !

P. Martin : La réalisation tant attendue du pôle culturel des
musées et du  Sablon à Carnières devrait ramener de la vie sur
la place récemment rénovée (mais qu'il faudra veiller à
entretenir), ce qui sera le retour à un juste équilibre puisque
Carnières est situé géographiquement au centre de l'entité.

M. Mairesse : Pour moi, ce serait la réalisation d'un projet
vieux de 25 ans, tous partis politiques confondus, à savoir la
création d'infrastructures sportives près du terrain de football
de Carnières. La culture et le sport seraient, me semble-t-il, de
saines distractions qui augmenteraient l'attrait de la commune.

J. Montero : Ce qui nous tient particulièrement à cœur, c'est
le transfert du CPAS à Morlanwelz.  Nous espérons que le 
personnel sera consulté au moment de faire les plans et qu'il
sera tenu compte de son expérience pour concevoir les 
aménagements intérieurs. Il y a aussi le projet 'Rester citoyen
avec les nouvelles technologies', on y sera attentifs, il faudra
veiller à ce que le citoyen trouve son intérêt dans cette mise en
réseau.  Enfin, il y a le projet de rénovation de la gare de
Carnières en maison de la citoyenneté, qu'il ne faudrait pas
laisser tomber…

N.-H. Pécriaux : On peut avoir des projets dans le cadre d'une
réflexion pré-électorale, mais  la majorité doit assumer ce qui
concerne la gestion communale, on ne peut pas demander aux
gens qui n'ont rien à dire de s'exprimer. On fait des constats,
malheureux parfois. Le scandale de l'augmentation de la taxe
immondices 2003 et de la diminution du plafond de revenus
pour obtenir une réduction, ça ne passe pas,  c'est une 
politique centriste, le MR a raison de défendre cela,  mais pour
des gens  de gauche, ce n'est pas la politique à suivre.
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LE SABLON SE BALADE

BALADE NATURE

Le Sablon poursuit son petit bonhomme de chemin et vous emmène une nouvelle
fois sur les sentiers, à la découverte de la flore locale. Pour cette nouvelle balade, c'est
à la rencontre de la végétation carnièroise que nous vous convions. Rendez-vous

vous est donc donné à la Manade de Collarmont… 

Le dimanche 11 mai 2003 à 10h
départ de la Manade de Collarmont

(rue d'Anderlues, 72 à 7141 Carnières)
Adultes : 2 euros (gratuit pour les - 12 ans)

EXCURSION A OSTENDE

Station balnéaire de renom,
très fréquentée, port de
pêche et de plaisance,

Ostende est dotée d'un riche passé
royal et touristique. Outre ses
attraits naturels et permanents,
Ostende et toute la Côte se déclinent
cette année sur le thème “2003
Beaufort” et sont le théâtre de 
nombreux événements artistiques
multidisciplinaires. Le littoral de la
Mer du Nord a de tout temps attiré
poètes, peintres, réalisateurs, 
compositeurs et architectes. C'est
cet amour de la mer que l'exposition
“2003 Beaufort” Marines Côte à
Côte tient à mettre en lumière.
Dans la matinée, nous aurons 

l'occasion de découvrir cette prestigieuse exposition au  PMMK, le Musée d'Art Moderne
d'Ostende. Des artistes contemporains de renom, belges et étrangers, ont été invités à 
peindre le paysage de la mer. Ces marines contemporaines seront exposées côte à côte
avec les toiles de leurs illustres prédécesseurs tels William Turner, Gustave Courbet,
Claude Monet, James Ensor, Constant Permeke,  Leon Spilliaert, Jean Brusselmans, Paul
Maas et Henri-Victor Wolvens. Une exposition d'envergure mondiale! 

L'après-midi sera libre et permettra de partir à la découverte d'autres curiosités, tels le
Bateau-Ecole Mercator, la maison de James Ensor, l'Aquarium de la Mer du Nord… ou
pour les amateurs de flânerie, de faire une petite balade sur l'estacade, dans les magasins
ou sur le port, voire de s'attabler à une terrasse ou de s'étendre au soleil quelques heures
pour profiter au maximum de cette journée de détente…

Le dimanche 1er juin 2003
départ à 8h15 de l'Hôtel de Ville

adultes : 12 euros / moins de 12 ans : 8 euros
RESERVATION INDISPENSABLE
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S A B L O N
N o s  a c t i v i t é s

QUEL BOUQUET ! 
DE CATHERINE BOITO

Dans Quel Bouquet !, Catherine Boito, seule en scène, tient son public en haleine
et en fous rires durant plus d'une heure en lui confiant, à travers moult sketchs et
péripéties, l'histoire de cette jeune fille prête à se marier et qui, quelques heures

à peine avant la cérémonie et se
remémorant les histoires rocam-
bolesques racontées par ses
copines, se met à douter.
Véronique avait pourtant bien
réfléchi à propos de ce mariage…
Mais finalement, se mariera-t-
elle ?!?!?!

Quel bouquet ! est inspiré et issu
d'indiscrétions, de confidences
ou de simples répliques inter-
prétées de façon spontanée et
grandiose par Monsieur et
Madame Tout-le-monde, par les
personnes que nous côtoyons
régulièrement, par ceux qui nous
sont proches… Ces répliques
surgies tout droit de la comédie
humaine avec un grand "C" et
un grand "H" : la vie !!!

le vendredi 23 mai 2003 à 20h30
salle des Fêtes de l'Hôtel de Ville (rue Raoul Warocqué, 2 à 7140 Morlanwelz)

tarif unique : 8 euros

IL ÉTAIT UNE FOIS… 
CONTES POUR TOUT-PETITS

Combien de fois ces mots enchanteurs n'ont-ils pas attiré nos oreilles curieuses et
avides d'histoires fantastiques… Certains de ces mots entendus dans notre plus
tendre enfance résonnent encore à nos oreilles… Personne n'ignore plus le pouvoir

évocateur des mots. Un seul vocable peut entraîner notre imaginaire dans un monde
onirique, nous faire créer ou rêver des histoires extraordinaires… Qui n'a jamais voulu
devenir aussi célèbre que Robin des Bois, aussi rapide que Zorro, aussi belle que Blanche
Neige… 

Car tous les enfants ont besoin de rêver, nous avons choisi d'emmener les tout-petits dans
l'univers féerique des contes… Un mercredi par mois, une conteuse professionnelle 
viendra ravir les oreilles de nos petits avec des histoires toutes plus enchanteresses les
unes que les autres.

les mercredis 14 mai et 11 juin à 14h
Ecole de l'Allée des Hêtres (Allée des Hêtres à 7140 Morlanwelz)

tarif unique : 1,5 euro

VOYAGE EN TERRES ETRANGES 
EXPOSITION DANS LE CADRE DU 

FESTIVAL BEDELIRE

En prélude au Festival de Bande Dessinée Bédélire, qui se déroulera le samedi 
17 mai, le Centre Culturel et l'asbl Bédélire proposent une exposition sur le thème
qui sera mis à l'honneur lors de l'édition 2003 du Festival : l'Heroic Fantasy.

Avec en toile de fond un univers moyenâgeux peuplé d'êtres fantastiques issus de la magie
(dragons, fées, trolls, sorciers…),
l'Heroic Fantasy emmène le lecteur
(ou spectateur) dans un monde de
rêve où fabuleux, sorcellerie et féerie
coexistent. Les êtres qui y habitent
sont souvent dotés de superpouvoirs
qu'ils ont, soit toujours eus 
(dieux, démons, êtres fabuleux,
mythologiques), soit qu'ils ont acquis
en franchissant des épreuves et rites
de passage… “Le Seigneur des
Anneaux” de Tolkien en est actuelle-
ment l'exemple le plus connu !

Découvrez ce monde fantastique à
travers l'exposition “Voyage en Terres
Etranges” qui sera agrémentée 
d'animations diverses et d'un décor
grandeur nature en 3 dimensions !

du samedi 3 au samedi 10 mai
(de 14h à 18h sauf les samedis de 10h30 à 18h)

vernissage le vendredi 2 mai à 18h30
au Prieuré de Montaigu (rue de l'Enseignement, 2 à 7140 Morlanwelz)

entrée gratuite

TENA ET VÉNUS 3

Depuis sa création en 1995, Tena a donné plus de 200 concerts (dont les premières
parties de Jeff Bodart, 
PPZ 30, Arno, Axel Bauer,

Daran, Machiavel) et a enregistré
plusieurs CD. Lauréat des Franc'Off
dans le cadre des Francofolies de Spa
2000, le groupe est déjà devenu un
habitué des scènes spadoises mais
aussi du festival de Nandrin.
Signalons encore qu'il reçut le prix
du public lors de la Biennale de la
Chanson française édition 2002.
Mais l'actualité de Tena, c'est aussi la
sortie de son album qui sera dans les
bacs dès fin avril 2003. Ces recon-
naissances importantes étant acquises
est-il encore nécessaire d'insister sur
la qualité tant musicale que scénique
de ce groupe qui se produira à 
nouveau avec un plaisir non dis-
simulé sur son territoire…

Pour ce double concert, Tena sera accompagné par Vénus 3. Un groupe rock québécois à
découvrir immanquablement !!!

Le dimanche 11 mai à 20h
Salle des Fêtes de l'Hôtel de Ville (rue Raoul Warocqué, 2 à 7140 Morlanwelz)



La rénovation des bâtiments du
“Sablon” embellit encore un peu
plus la Place de Carnières, rendue

beaucoup plus conviviale et agréable avec
les importants travaux d'aménagement
réalisés. Pour faire le point sur les locaux
destinés aux activités éducatives, récréa-
tives et festives de l'entité, nous avons 
rencontré l'Echevin de la Culture, Jacques
Pourtois, qui a retracé l'historique du
“Sablon” et  dessiné les perspectives de la
politique culturelle morlanwelzienne.

“L'ancienne Maison des Oeuvres avait brûlé
et a été reconstruite, les responsables ont
ensuite eu de gros problèmes financiers, ils
ont fait offre à la commune de racheter le
bâtiment en  1987-88.

La commune a donc acquis le bâtiment, qu'il
fallait  mettre en conformité avec les normes
de la Communauté française pour qu’il entre
dans le cadre des critères de subsidiation.

Le successeur de Richard Willame à
l’Echevinat de la Culture, Bertrand Fondu, a
repris le dossier, les plans ont été dressés et
la demande de subvention à la Communauté
française introduite.

Le Sablon était divisé en deux lots, un lot
pour la maçonnerie et un autre pour les tech-
niques dites spéciales, c'est-à-dire tout ce qui
est matériel de scène, lumières, isolation,
sonorisation, etc. En dix ans, le coût estimé
de la maçonnerie a augmenté de 3 à 4 millions
de francs, pour atteindre les 15 millions,
dont 60% subsidiés et celui des techniques
spéciales a plus que triplé, passant de 3 à 10
millions, avec un subside moindre de
500.000 francs,  entraînant donc une charge
communale conséquente.
L'adjudication a eu lieu en 1999 et nous
avons reçu la confirmation de l'octroi des
subsides  en 2000. 

Restait alors le problème de l'équipement
interne, du mobilier, nous avons prévu 
l'installation d'une cuisine, que le Ministre
Demotte, lors de sa visite à Morlanwelz, s'est 

engagé à subsidier à hauteur de 50%. Il nous
a aussi fait découvrir le mobilier mobile 
utilisé à Flobecq, très pratique puisque les
sièges, de très grand confort,  peuvent être
repliés et empilés, ce qui permet une grande
économie de surface et l'utilisation de 
l'espace libéré pour d'autres activités.

A noter que la nouvelle équipe à réétudiée le
dossier. En effet les subsides obtenus en 1999
ne correspondaient pas à la masse financière
réelle à dégager. Une intervention récente
auprès du Ministère de la Communauté
française a permis d’obtenir un complèment
d’environ 60.000 euros.
Les travaux ont commencé en avril 2002 et
devaient être terminés à la mi-mars 2003,
mais la grève à l'I.E.H. n'a pas permis que le
nouveau raccordement électrique soit instal-
lé et par conséquent la réception provisoire
n'a pas pu se faire.

Nous espérons pouvoir effectuer la réception
provisoire pour  la fin avril. En tout cas, 
l'inauguration du “Sablon” est prévue les 5
et 6  septembre dans le cadre des Fêtes de
Wallonie.

Ce sera donc une salle polyvalente de fêtes,
le  café servira de salle de réunion pour les
groupements et associations. A l'étage, on
accueillera des expositions temporaires, des
ateliers pour enfants. Tout est prévu pour que
les équipements soient les plus mobiles 
possible et puissent s'adapter en fonction de
la demande des divers organisateurs.

Dans le cadre du projet “Rester citoyen avec
les nouvelles technologies”,  il y aura un lieu
où le citoyen pourra surfer, sur Intranet et
Internet, découvrir le site de la commune et
les services mais aussi tout ce que propose
Internet.

La volonté du Collège est de faire de
Carnières un pôle culturel susceptible de
relancer l'économie et le commerce local.
Dans ce projet de pôle culturel, le CPAS
deviendra le musée communal de l'entité,
une commission muséale a d'ailleurs été 

mise en place, présidée par Mme Marré et
qui reprend tous les musées y compris le
Musée de Mariemont”. 

Une équipe “culture” de dialogue et de
projets

“Le bâtiment se finalise donc”, poursuit
Jacques Pourtois, “la gestion même du
Sablon est confiée à une ASBL avec une
représentation d'au moins 50% des pouvoirs
publics et 50% des groupements locaux qui
adhèrent au Sablon.

La gestion au quotidien est confiée à une 
animatrice-directrice, Nadia Blairon, qui
assure l'exécution des décisions du Conseil
d'Administration et le développement des
projets, avec une secrétaire-animatrice,
Anne Deeren, la présidence est assurée par
Virginie Billiet, Conseillière communale. Le
Collège a voulu séparer  les fonctions,
l'Echevin, moi en l'occurrence,  coordonnant
le Sablon, le Syndicat d'Initiative de
Morlanwelz et l'Echevinat même ”.

Via cet article, un appel est lancé à tous les
citoyens de Morlanwelz, pour qu'ils 
s'impliquent dans une réflexion sur les
besoins en matière de culture, etc. Willy
Fostier, formateur et inspecteur de 
l'enseignement primaire, a accepté la 
présidence provisoire du Conseil culturel et
va prendre contact avec les associations et
services culturels en vue de les rencontrer. Il
y aura des réunions où tout le monde sera le
bienvenu pour faire des propositions, poser
des questions, …

Si vous êtes intéressé(e) par une participation
à ces rencontres, si vous souhaitez faire part
de remarques, suggestions, par écrit, oralement,
avant la tenue de ces débats, n'hésitez pas à
téléphoner au Sablon, au 064/43.17.18.

La culture de l'entité vivra avec vous, elle se
construit, au sens propre et figuré, un
chantier permanent de réflexion et d'action,
qui va bien au-delà des travaux de bâtiment,
structure porteuse de futures soirées 
conviviales, instructives, délassantes.

Franca Rossi
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Agence Locale 
pour l’Emploi

Une dizaine de personnes ont eu l'occasion, grâce à l'Ale de Morlanwelz, de bénéficier d'une
formation de 8 heures de sensibilisation internet le 28 février dernier.  Cette formation, 
dispensée par l'A.S.B.L.  W@ll-T était entièrement gratuite.  Chaque personne recevra une
attestation de compétences délivré par la Région Wallonne.  Vu le succès du projet, d'autres
séances seront prévues dans le futur.

Pour bénéficier des services de l'Ale, vous pouvez prendre contact avec nos préposées, soit
directement à l'agence, située 2 rue R. Warocqué (entrée de nouveau accessible par la porte
située à côté du bureau), ou par téléphone, au 064/43.17.15,  16 ou 31.

P. Marguerite 
Président de l'Ale de Morlanwelz

Ph
ot

os
 : 
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PARTICIPEZ GRATUITEMENT
OU A PRIX SOLEIL à des COURS

INFORMATIQUES pendant les
VACANCES de " JUILLET-AOUT " 

et GAGNEZ UNE JOURNEE A

DISNEYLAND PARIS

Qui ? Quand ? Comment ? Où ?

Toute inscription est la bienvenue
Gratuit pour les demandeurs d'emploi dans
les conditions PMTIC (Plan Mobilisateur
pour les Technologies de l’information et de
la communication) et pour les bénéficiaires
du revenu d’intégration sociale.

Prix soleil : 55 euros le module (8h) pour
tout autre participant

Pour obtenir un billet de tombola, il faut
obligatoirement participer à minimum 1
module complet de 8h.

3 modules disponibles : INTERNET -
WORD - WINDOWS

On peut donc obtenir jusqu'à 3 numéros par
personne en suivant les 3 modules (chaque
module = 8h)

Les cours se donnent dans votre commune à
bord du schoolbus américain de ROUTE 99
selon le planning suivant : 

1er juillet : Internet
7 juillet : Word

8 juillet : Windows

Le tirage au sort se fera le jeudi 14 août en
présence de 3 responsables d'ALE au moins.

3 prix à gagner
(pour 4 personnes : 2 adultes

et 2 enfants)

1er prix : 1 journée à 
DISNEYLAND PARIS

2ème prix : 1 journée à 
SIX FLAGS BELGIUM

3ème prix : 4 entrée au Sea Life 
Center de Blankenberge

Renseignements, inscriptions
et règlement auprès de l'ALE :

064/43.17.15
064/43.17.16
064/43.17.30

Grand concours des vacances

Ph
ot
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 : 
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Photo Club Le Grenier
Au photo club,

Les membres s'activent à la préparation de leur exposition annuelle, dans le cadre des
festivités du 30ème anniversaire de la fondation du PHOTO Club Le Grenier.

Cette manifestation se tiendra au Prieuré de Montaigu, en fin d'année.

Pour information, le club fonctionne sans Président et sans Secrétaire.

Tout courrier est à transmettre au responsable des Relations Publiques : 
Yvon Floquet Rue Saint-Sang, 159 7141 Carnières

Tél : 064/44.50.48
Yvon.floquet@skynet.be

Trésorier : Thierry Jocquet 064/44.47.89

Web
http://www.morlanwelz.be

Informations : 
info@morlanwelz.be

La section des
Amis de la Nature

de Morlanwelz

Le mouvement des Amis de la Nature
(A.N.) a vu le jour en 1895 en Autriche.
A l'origine de sa création, la détermination
de travailleurs qui avaient pour idéal de
permettre à tous d'avoir accès à la nature.
La devise des A.N. est d'ailleurs explicite
sur ce dessein : " Berg Frei " (Montagne
libre).

Après plus d'un siècle d'existence et son
internationalisation, confrontées plus
que jamais aux affres du capitalisme
sauvage et de la résurgence de l'extrême-
droite, les sections locales, régionales,
fédérales, nationales et internationales
A.N. ont toujours à cœur de non 
seulement défendre et mettre en exergue
notre chère nature, mais également de 
promouvoir contre vents et marées les
valeurs humaines qui restent leur raison
d'être.

Cela se traduit, au niveau de notre section,
par l'organisation d'activités diverses :
balades pédestres et à vélo, visites 
culturelles, séjours dans les auberges
A.N. en Belgique et à l'étranger, etc.
Avec comme constante la solidarité et
l'entraide entre les participants, ce qui
rend possible l'accès au plus grand nombre
à nos activités grâce à la minimisation de
leurs coûts.

Pour recevoir davantage d'informa-
tion sur le mouvement des A.N. et

notre section, n'hésitez pas à contacter :

Présidente, 
Christiane Empain

064/44.92.27
Trésorier, 

Bernard Lefèvre
064/84.85.19 ou 0498/20.98.94

Renouvellement du Permis de conduire
Attestation d'aptitude à la conduite du
groupe 2

Tout titulaire d'un permis de conduire C ou
D délivré avant le 1er janvier 1989 peut con-
duire jusqu'au 30 septembre 2003 des
camions et autobus sans avoir subi un examen
médical, à condition de ne transporter
aucun  passager.

Si vous êtes titulaire d'un tel permis de 
conduire et souhaitez conserver la catégorie
C ou D après le 30 septembre 2003, vous
devez veiller à obtenir une "Attestation
d'aptitude à la conduite pour les candidats
au permis de conduire du groupe 2". Il s'agit
d'une attestation médicale qui peut être
délivrée uniquement par les  médecins
suivants :

· médecin d'un centre médical du Service
public fédéral Santé publique
· médecin d'un service médical du Travail
(via votre employeur)
· médecin de l'armée ou de la police
fédérale.

Lors de la prise de rendez-vous avec le
service médical, renseignez-vous pour 

l'examen de la vue car il vous faut 
également une attestation.

Un nouveau permis de conduire vous sera
délivré ; à cette fin, présentez-vous au service
permis de conduire de votre commune avec :

- l'attestation d'aptitude à la conduite groupe
2,
- deux photos d'identité récentes,
- des timbres fiscaux pour une valeur de 11
euros (à acheter au bureau de poste)

L'attestation d'aptitude à la conduite pour le
groupe 2 a toujours une durée de validité
limitée :

· pour celui qui n'a pas atteint l'âge de 48
ans : 5 ans,
· à partir de 48 ans : jusqu'à 53 ans au plus
tard,
· à partir de 50 ans : 3 ans au maximum,
· ou pour une durée plus courte déterminée
par le médecin .

N'attendez pas le dernier moment  afin
que votre permis de conduire puisse

être  renouvelé à temps !

Pour plus de renseignements adressez-
vous au service permis de conduire de

votre commune.

E S P A C E  C I T O Y E N
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APPEL AUX CANDIDATURES

L'Administration communale de Morlanwelz ouvrira son Centre de Plein Air du
lundi 7 juillet au jeudi 14 août 2003.

Les candidatures aux postes* de :

· Directeur(trice)
· Chef-Moniteur(trice)
· Maître nageur-sauveteur
· Secrétaire/Econome
· Infirmier(e)
· Moniteur(trice)
· Aide-Moniteur(trice)
· Cantinier(e)

(*) Les conditions d'engagement ainsi que les nouveaux barèmes peuvent être obtenus sur
simple demande auprès du Service de la Jeunesse ( tél : 064/ 43.17.82 )
doivent parvenir auprès de :

Administration communale
Mr. Ch. Moureau

Echevin de la Jeunesse
Rue R. Warocqué, 2

7140 Morlanwelz

AU PLUS TARD AVANT LE 9 MAI 2003

Le Secrétaire communal, Le Bourgmestre,
M. Burion. J. Fauconnier

Avez-vous un permis de conduire C
(camions) ou D (autobus)

délivré avant 1989 ?

Chauffards, préparez votre portefeuille
Les modalités de paiement des amendes

Catégorie 
d'infraction Exemples d'infractions Perception

immédiate
Ordre de
paiement Transaction Amendes

50 euros 50 euros

A déterminer par le
Ministre de la Justice et

le Collège des procureurs
généraux

De 55 à 1.375
euros. (décimes 

additionnels inclus)

Infractions 
ordinaires

- Excès de vitesse <10km/h
- Utiliser un GSM au volant sans kit mains
libres
- Non utilisation du clignotant
- Stationnement à proximité des signaux (20m)
- Non-respect de la réglementation sur le
port de la ceinture de sécurité ou du casque

150 euros 150 euros

A déterminer par le 
Ministre de la Justice et

le Collège des procureurs
généraux

De 275 à 1.375
euros. Déchéance

du droit de conduite 
facultative

Infractions graves
du 1er degré

- Stationnements dangereux (sur les trot-
toirs, pistes cyclables ou passages à
niveaux, sur les emplacements réservés aux
handicapés)
- Non-respect des distances de sécurité
- Excès de vitesse> 10km/h

175 euros 175 euros

A déterminer par le 
Ministre de la Justice et

le Collège des procureurs
généraux

De 275 à 2.750
euros.

Déchéance du droit
de conduite 
facultative

Infractions graves
du 2ème degré

- Non-respect des règles de priorité et de
croisement
- Excès de vitesse de plus de 20km/h ou
de plus de 10km/h en zone 30
- Non-respect du feu rouge. Franchir une
ligne blanche continue

300 euros
De 550 à 2.750

euros. Déchéance
du droit de conduire

Infractions graves
du 3ème degré

- Excès de vitesse de plus de 40km/h ou de
plus de 20km/h en zone 30
- Dépassement en côtes
- Faire demi-tour ou marche arrière sur l'au-
toroute
- Se livrer à des luttes de vitesse
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TAXE SUR L'ENLEVEMENT DES IMMONDICES

DEMANDE DE REDUCTION POUR L'ANNEE 2003

Nous invitons les ménages dont les revenus annuels bruts ne dépassent pas 12.482,92 euros, 
augmentés de 2.310,92 euros par personne à charge, à condition que celle-ci ne dispose pas
d'un revenu annuel brut, pension, rente, allocation ou indemnité, supérieur à 687,10 euros à
se présenter au guichet de la recette communale du lundi au jeudi, de 8H30 à 11H30 et de
13H30 à 16H et ce jusqu'au 15 juillet 2003 au plus tard pour demander la réduction.

Il est nécessaire de se munir d'une copie de la feuille de calcul d'impôts - Exercice 2003 -
Revenus de l'année 2002 ou de la ou les fiche(s) 281.xx délivrée(s) par l'organisme qui paie
les revenus. 

Les preuves doivent être fournies pour tous les membres du ménage qui perçoivent un
revenu.

Nous vous signalons que cette demande est à renouveler chaque année.
Nous vous rappelons que l'utilisation du sac I.D.E.A. à 0,87 euro reste obligatoire.

Le Secrétaire Communal Le Bourgmestre
M. BURION J. FAUCONNIER

A partir du 31 mars 2003, un nouveau
disque de stationnement sera obligatoire
dans les Zones de stationnement à durée
limitée (Zones Bleues)

Où se procurer le nouveau disque?

- Magasin d'accessoires automobiles
- Stations services
- Assureurs
- Librairies
- Grandes surfaces
- Auto-écoles
- Associations de commerçants

Rappel d'utilisation

- Dans une zone bleue - du lundi au samedi
entre 09 et 18 heures, sauf dispositions
locales différentes indiquées sur les 
panneaux additionnels,
- Lorsque le parcomètre ou l'horodateur est
hors d'usage,
- Le disque doit être apposé sur la face
interne du pare-brise ou sur la partie avant
du véhicule. Le conducteur doit positionner
la flèche du disque sur le trait correspondant
au moment de son arrivée ; le station-
nement peut durer deux heures maximum
sauf si une autre durée de temps est
affichée sur le panneau additionnel.

Exceptions : Ne doivent pas utiliser le
disque les autres véhicules (Exemple :
motos), les personnes handicapées lorsque
la carte spéciale d'handicapé est apposée,
les riverains possédant une carte de riverain
à condition que le panneau le stipule
explicitement à l'aide de la mention 
"Excepté Riverain".

Le Chef de Corps
M. TRICOT

Le Bourgmestre
J. FAUCONNIER

Le nouveau disque de stationnement
Vélo-Club-Morlanwelz

Saviez-vous qu'il existait au sein de votre commune un club cycliste ? Le VELO-
CLUB-MORLANWELZ, groupement sportif fondé en 1976 rassemble plus de 
quarante amoureux de la "petite reine". Ils se retrouvent chaque dimanche et chaque

jour férié le matin de mars à octobre pour enfiler les kilomètres dans notre belle région du
Centre et de Thudinie. 
Comme à son habitude, le V.C.M. organisera un voyage exceptionnel de trois jours. Une façon
comme une autre de découvrir d'autres régions. La destination de cette année a été choisie
selon les disponibilités. Il s'agit de la Picardie. Le séjour est prévu pendant le week-end de
la Pentecôte. 

Si, dans votre cave ou dans le fond de votre grenier, vous possédez un vélo inutilisé et que
vous êtes amateurs de belles randonnées en plein air, récupérez votre bécane et venez vous
inscrire au vélo-club morlanwelzien. Pour une participation annuelle modique, vous 
adhérerez au vélo-club Morlanwelzien, membre de l'Association de la LIGUE 
VELOCIPEDIQUE BELGE, vous couvrant par son assurance, où vous pourrez réaliser
chaque dimanche, en compagnie de bons amis, une belle promenade démarrant vers 8h30 et
vous ramenant au plus tard vers 13h à son local.

CARNAVALS 2003
Album Photos

Contact :
Présidence : 071/54.09.19
Administration communale :
064/431778

Mont-Sainte-Aldegonde

MorlanwelzCarnières
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CARNAVALS 2003
Les médai l les

Mont-Sainte-Aldegonde

15 ans
RICHET Michaêl

Les Paysans

15 ans
WIART Mélanie

Les Paysans

15 ans
VAN VLIERBERGEN M-C

Les Paysans

15 ans
CLARA Patrick

Tambour

25 ans
BASICHET Willy

Musicien

25 ans
GILGEAN Camille

Musicien

25 ans
HOCQUET Guy

Musicien

25 ans
DUTIENNE Christelle

Les Paysans

25 ans
NOEL Alain

Les Règuènères

25 ans
CODDE Freddy
Les Règuènères

25 ans
MARGUERITE Pascal

Les Amis Réunis

40 ans
VIONNE Eric

Les Amis Réunis

Morlanwelz

15 ans
LECOMTE Luc

La Victoire

40 ans
DUMORTIER Guy

La Victoire

25 ans
BLANKERT Bertrand

Les Règuènères

15 ans
BEFAYS Bernard
Les Règuènères

25 ans
BOLLEN Jean-Laurence

Les Règuènères

40 ans
POTIE Jean

Les Gais Lurons

15 ans
CUYPERS Thierry
Les Récalcitrants

25 ans
FORTI Dominique
Les Récalcitrants

15 ans
CANGELOSI Maurice

Les Récalcitrants

40 ans
VACCA Mario

Les Récalcitrants

60 ans et plus
MEYS Léopold

Les Récalcitrants

40 ans
DUMONT Guy

Les petits jardiniers

40 ans
SELVAIS Didier
Les Règuènères

15 ans
VAN DEN BRIL Fabien
Tambour, Gais Lurons

Carnières

15 ans
CAROTA Lorenzo
Gilles du Centre

15 ans
ALBERT Frédéric
Gilles du Centre

15 ans
VANSANTVOORT Julien

Gilles du Centre

15ans
HUWAERT Yves
Gilles du Centre

15 ans
MISEUR Pierre

Gilles de la place Verte

25 ans
HUWAERT Pierre
Gilles du Centre

25 ans
GODTS Christophe

Gilles de la place Verte

15 ans
ROUZE Fabien

Tambours, gilles du Centre

15 ans
FONCOUX Jérôme

Gilles de la place Verte

15 ans
VANDENDRIE Jordan

Les Rascourcis

La Renaissance des Trieux

ALBERT Aurélien 15 ans

PEDRAZZINI Pierre 40 ans

15 ans
FREDERIC Alain

Tambour, Les Incas



Vendredi 2 18h30 S* Prieuré de Montaigu Le Centre culturel “Le Sablon” Vernissage : Voyage en Terres Etranges 064/43.17.18
Vendredi 2 19h00 Maison de la Laïcité La 14ème unité scouts de Morlanwelz Inauguration de l’exposition de l’histoire de l’unité 071/68.74.39
Du 3 au 5 Maison de la Laïcité La 14ème unité scouts de Morlanwelz Exposition 071/68.74.39
Du 3 au 10 de 14 à 18h S* Prieuré de Montaigu Le Centre culturel “Le Sablon” Exposition : Voyage en Terres Etranges 064/43.17.18
Samedi 3 19h00 I* Ancien SM Mesdagh Syndicat d'initiative Election Miss Morlanwelz 064/43.17.78
Les 3 et 4 de 9 à 18h La Jardinerie -Rue d'Anderlues A.D.L. Journées portes ouvertes 064/44.23.80
Samedi 3 19h00 Ecole de l’Allée des Hêtres Darts Club “Le Blues” Souper Couscous Royal 064/44.16.49
Dimanche 4 8h00 Départ rue du Bois S.R.I.P. Une journée à Liège (Expo. Simenon) 064/26.27.08
Dimanche 4 8h30 Grand-Place Mlz Vélo-Club Morlanwelz Randonnée Marcel Berthet 064/43.17.78
Samedi 10 La 14ème unité en collab. avec le Patro Rallye des Cent Bornes 071/68.74.39
Samedi 10 9h00 EC Centre (site Saint-Eloi) Ecoles Communales Tournoi de mini-foot 064/44.44.36
Samedi 10 Quai de la Haine Les Incas Brocante 064/44.67.26
Samedi 10 8h00 Allée des Hêtres Les Peintres Rubens Mini-foot 0494/60.39.43
Samedi 10 8h00 Allée des Hêtres Les Peintres Rubens Brocante 0494/60.39.43
Samedi 10 11h00 Ecole des Trieux - rue des Ecoles Ecoles Communales Fancy-fair des maternelles 064/46.03.99
Samedi 10 13h00 Ecole Rue de Namur Club de jogging de l’Entité Jogging 0475/21.16.17
Samedi 10 14h00 Site Saint-Eloi PMCC Morlanwelz Moto-cross : entrainement des pilotes 064/21.21.42
Samedi 10 19h00 Site Saint-Eloi PMCC Morlanwelz Soirée dansante-souper 064/21.21.42
Samedi 10 19h30 Rue de l’Ermitage, 1 L’Association - Foi et Culture Conférence : Religion, démocratie et laïcité
Samedi 10 20h00 Allée des Hêtres Les Peintres Rubens Bal 0494/60.39.43
Dimanche 11 10h00 Site Saint-Eloi PMCC Morlanwelz Moto-cross 064/21.21.42
Dimanche 11 10h00 S* Départ de la Manade Le Centre culturel “Le Sablon” Balade nature : Découverte de la végétation carnièroise 064/43.17.18 
Dimanche 11 20h00 S* Salle des fêtes de l’Hôtel de ville Le Centre culturel “Le Sablon” Tena et Vénus3 064/43.17.18
Mercredi 14 14h00 S* Allée des Hêtres Le Centre culturel “Le Sablon” Il était une fois... : Contes pour tout-petits 064/43.17.18
Samedi 17 de 10 à 18h30 Lycée Warocqué (rue de l’Enseignement) A.S.B.L. Bédélire Le Festival Bédélire 064/44.42.49
Vendredi 23 20h30 S* Salle des fêtes de l’Hôtel de ville Le Centre culturel “Le Sablon” “Quel Bouquet” de Catherine Boito 064/43.17.18
Samedi 24 8h00 EC Centre (site Saint-Eloi) Gilles de la place Verte Brocante et tournoi de pétanque 064/44.51.31
Samedi 24 8h30 Ecole communale des Trieux Les gilles “La Victoire” Tournoi de basket 064/44.70.76
Samedi 24 15h00 Ecole Rossevelt Ecoles Communales Fancy-fair 064/44.23.36
Samedi 24 18h30 Ecole Rossevelt Ecoles Communales Souper barbecue 064/44.23.36
Samedi 24 20h00 I* Salle EC rue de Namur Le rideau rouge La guerre en chanson (cabaret théatre) 064/43.17.78
Samedi 24 20h00 Salle du Basket-rue A.Renard B.C. Oursons Soirée spectacle 064/46.03.07
Dimanche 25 15h00 Théâtre de La Louvière Académie de musique Spectacle de ballets 064/44.64.59
Dimanche 25 Etang des Epines “Club de pêche Les Epines” Concours de pêche aux blancs 064/44.63.44
Jeudi 29 8h15 Départ Hôtel de ville Femmes Prévoyantes Socialistes Excursion : “Canal historique du Centre” 064/44.90.56
Samedi 31 20h00 Hôtel de ville La 14ème unité scouts de Morlanwelz Concert du groupe Cavale 071/68.74.39

Dimanche 1er 8h15 S* Départ de l’Hôtel de ville Le Centre culturel “Le Sablon” Excursion à Ostende 064/43.17.118
Samedi 7 15h00 Ecole des Trieux - rue des Ecoles Ecoles Communales Fancy-fair 064/46.03.99
Samedi 7 15h00 Ecole de l’Allée des Hêtres Ecoles Communales Fancy-fair 064/44.45.44
Mercredi 11 14h00 S* Allée des Hêtres Le Centre culturel “Le Sablon” Il était une fois... : Contes pour tout-petits 064/43.17.18
Samedi 14 10h00 Salle omnisports rue Pont du Nil Christian Moureau Tournoi de mini-foot
Dimanche 15 10h00 Hôtel de ville Administration communale Cérémonie des noces d'or 064/43.17.17
Samedi 21 9h00 Ecole de l’Allée des Hêtres Les Gilles “La Victoire” Tournoi de mini-foot 064/21.72.47
Samedi 21 15h00 Ecole rue de Namur Ecoles Communales Fancy-fair 064/33.92.08
Mercredi 25 17h00 Salle des fêtes de l’Hôtel de ville Ecoles Communales Remise des diplômes et prix des 6ème année primaire
Samedi 28 9h00 Ferme Dupont (rue E. Dufossez) “Les Amis de la Ferme Dupont” La Fête à la ferme : Portes ouvertes 064/44.43.80
Samedi 28 20h00 Ecole Roosevelt Les Incas Rodeo Grill 064/22.32.82

Du 4 au 10 6h00 Départ, rue du Bois S.R.I.P. Voyage en Alsace 064/26.27.08

Date Lieu Organisateurs Manifestation Informations

S* : organisé ou en collaboration avec le Sablon / I* : organisé ou en collaboration avec le Syndicat d’initiative

19

Mai

Si vous voulez faire paraître un événement dans l’agenda,
contactez-nous au numéro suivant :

Service Culture et Sport - J.C. Demeure - 064/43.17.78

Juin

Juillet

L’Académie de Morlanwelz en spectacle
La danse...

un peu,
beaucoup,

passionnément

Théâtre de La Louvière
Dimanche 25 mai 2003

à 15 heures

Participation aux frais :
7,50 euros - 4 euros pour les

enfants de 6 à 12 ans
Pour tous renseignements :

064/44.64.59
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N° général de la commune de Morlanwelz :
Tél : 064/43.17.17

Fax : 064/43.17.69 ou 064/43.17.21
info@morlanwelz.be

Urbanisme :

Tél : 064/43.17.57
urbanisme@morlanwelz.be

Agence de
Développement
Local (ADL)

Tél : 064/43.17.12
adl@morlanwelz.be

Assistant de Prévention
et de Sécurité (APS)

Tél : 064/43.17.34
aps@morlanwelz.be

Agence Locale pour
l’Emploi (ALE)

Tél : 064/43.17.15/16/30
ale@morlanwelz.be

Emplois Locaux
d’Intêret Social (Elis)

Tél : 064/43.17.33
elis@morlanwelz.be

Centre culturel 
“Le Sablon”

Tél : 064/43.17.18
sablon@morlanwelz.be

Maison des Arts et
du Patrimoine Social
(MAPS)

Tél : 064/23.89.10
info.maps@morlanwelz.be

Service des travaux :

Tél : 064/45.14.89
Fax : 064/44.15.35

info.travaux@morlanwelz.be

Police :

Commisariat central :
Tél : 064/51.32.00

ou  078/15.20.13 ou 101

Morlanwelz : 
Tél : 064/31.23.20

Bibliothèque :

Tél/Fax : 064/44.37.72
bibliotheque@morlanwelz.be

Centre Public d’Aide
Sociale (CPAS)

Tél : 064/43.12.20
Fax : 064/44.60.20

info.cpas@morlanwelz.be

Comment nous contacter...

A D R E S S E S  D E S  P H A R M A C I E N S

BEGON
rue Royale 149 064/44.26.46
BUSQUIN
rue Duvivier 7 064/ 43.22.88
CAESTELAIN-MULTIPHARMA
place du Marché 2 064/44.22.70
CRAPS - FAMILIA
Grand'Rue 33 064/ 44.21.87
DALLONS
rue Waressaix 55 064/44.80.11
DEBUIGNE
Grand’Rue 10 064/44.20.62
DEGHISLAGE
place de Carnières 37 064/ 44.21.22
LELUBRE
rue des Nations-Unies 27 064/44.26.42
MAGAIN
rue de la Station 72 064/ 44.62.16
MARCQ
place de M-Ste-Aldegonde 38 064/ 33.40.48
VAN LIEFFERINGE
Grand'Rue 53 064/ 45.13.92

ADRESSES
DES MEDECINS DE GARDE

BIARD 
rue Montoyer 101 064/ 44.99.59
BIRAMANE
rue Edmond Peny 12 064/ 45.93.82
BOUGARD Tél. 064/45.10.93
place de Carnières 6 Fax. 064/45.10.93 (soir)
BRUNO 
rue Raoul Warocqué 59/4 064/ 45.93.52
BUISSERET
place Decamps 17 064/ 45.18.00
DE BODT
rue Polichêne, 10 064/ 44.69.80
DE MATTEIS Tél. 064/ 44.64.49
chaussée Brunehault 2 Fax. 064/ 44.95.00
DUMONT
rue Raoul Warocqué, 14 064/ 44.80.48
DUPONT 0495/ 21.06.06
Quai de la Haine 122     064/ 45.88.69    
FONDU 
rue de la Malaise 28 064/ 45.89.10
FIRQUET
Grand’Rue 111 064/44.37.45
GOBBE
Rue Fontaine de Spa 1A 064/22.68.87
GUSTIN 064/ 45.02.62 
rue Delbèque 35A 0477/ 90.60.70
HENNE 
rue de la Portelette 12 064/ 44.24.60
LUCTKENS 
rue de l'Eglise 10 064/ 44.52.51
MARRÉ
rue Bois d’Hairmont 28 Tél/Fax. 064/44.37.38
MARTIN 
place Decamps 17 064/ 55.49.36
MOROSINI
privé : rue des Ateliers 66 064/ 44.46.77
Cabinet: rue Abel 35A 064/ 44.58.45
MATAGNE 
rue Waressaix 50 064/ 44.56.72
THIELEMANS
chaussée Brunehault 452A 064/ 44.52.55
VERBESSELT
rue du Houssu, 5 064/ 44.22.88
WASTELAIN 
av. Winston Churchill 5 064/ 44.47.47 
Cabinet: rue Ed. Peny,27 064/ 44.92.55

JUIN 2003
MÉDECINS PHARMACIENS

1 DE BODT MAGAIN
2 MARRE BEGON
3 HENNE MARCQ
4 FONDU DALLONS
5 BRUNO BUSQUIN
6 FONDU CRAPS
7 WASTELEIN DEGHISLAGE
8 DUPONT DALLONS
9 DE MATTEIS BEGON
10 BRUNO CASTELAIN
11 BOUGARD MAGAIN
12 DUPONT CRAPS
13 THIELEMANS BUSQUIN
14 MATAGNE BUSQUIN
15 BOUGARD MARCQ
16 MARRE DEBUIGNE

MAI 2003
MÉDECINS PHARMACIENS

1 BOUGARD VAN LIEFFERINGE
2 FONDU MAGAIN
3 DE BODT DEBUIGNE
4 BRUNO DEBUIGNE
5 DE MATTEIS MARCQ
6 HENNE CASTELAIN
7 FONDU CRAPS
8 BRUNO BUSQUIN
9 WASTELAIN MAGAIN
10 FONDU DALLONS
11 MARTIN CRAPS
12 MARRE DEBUIGNE
13 VERBESSELT MARCQ
14 MATAGNE BUSQUIN
15 THIELEMANS VAN LIEFFERINGE
16 DE BODT MAGAIN
17 DE MATTEIS CASTELAIN
18 MATAGNE CASTELAIN
19 BRUNO BEGON
20 LUCTKENS DALLONS
21 MATAGNE DEGHISLAGE
22 MARTIN VAN LIEFFERINGE
23 BIRAMANE BUSQUIN
24 HENNE MARCQ
25 LUCTKENS BEGON
26 GOBBE DEBUIGNE
27 LUCTKENS CASTELAIN
28 BOUGARD DEGHISLAGE
29 BIARD DALLONS
30 DE BODT BUSQUIN
31 FONDU MAGAIN

Les Gardes

AVRIL 2003
MÉDECINS PHARMACIENS

28 MARRE BEGON
29 DE BODT DEGHISLAGE
30 BRUNO MARCQ

Jean Toussaint, veuf Winzenhöler, 90 ans ;
Rachèl Cansse, 92 ans ; Marthe Gilian,
veuve Bruyère, 82 ans ; Wladyslaw Forys,
époux Fréjean, 79 ans ; André Bulens, époux
Vanqualle, 75 ans ; Roger Schoep, 71 ans ;
Raymond Gilis, veuf Josse, 79 ans ;
Stanislaw Malec, époux Ples, 78 ans ;
Alexandre Bauduin, époux Demeulemeester,
77 ans ; Carmen Lequeux, veuve Triffet, 95
ans ; Jeanine Sirault, veuve Duvivier, 75 ans ;
Lidia Tonucci, veuve Coli, 78 ans ; Maurice
Bougard, époux Dreumont, 78 ans ; Victor
Delalune, époux Hajdyla, 74 ans ; Marcel,
Roch, époux Hautier, 87 ans, à Manage ;
Rachel Ployaert, veuve Doise, 79 ans

Serge Lambert, de Morlanwelz, et Marie-

Claire Delaby, de Morlanwelz ; Mohammed

Mekki, de Ammi Moussa (Algérie), et

Sophie Jordens, de Morlanwelz ; Olivier

Delmotte, de Morlanwelz, et Tatiana

Rozhina, de Volgodonsk, région Rostov,

Russie ; Salah Cheriet, de Valencia (Espagne),

et Cinthia Zirpolo, de Morlanwelz ;

Christophe Baudelet, de Morlanwelz, et

Cindy Santocono, de Morlanwelz

ÉTAT CIVIL
Décès du 01/02/2003 

au 31/03/2003

ÉTAT CIVIL
Mariage du 01/02/2003 

au 31/03/2003

Ordures ménagères:
- le 30 avril
- les 8, 15, 22, 28 mai
- les 5, 12, 19, 26 juin

PMC et Cartons: 
- les 9, 23 mai
- les 6, 20 juin

COMMUNE DE MORLANWELZCalendrier des ramassages

!Attention!
Le ramassage des ordures ménagères se  fera

le  mercredi  30 avri l et  non le  1 er mai
et  le  mercredi  28 mai et  non le  29 mai

http:/ /www.idea.be

Encombrants
le 14 mai
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Si vous désirez consulter
la pharmacie de garde la plus

proche de chez vous

www.pharmacie.be
ou au 0900 10 500


